
Foglie secche, rifiuti e ora anche
topi morti in strada. Questa la
situazione in diverse vie del cen-
tro e del quartiere Messico. Da
tempo i cittadini sollecitano gli
operai della Tekneko per risol-
vere la situazione. Purtroppo
senza alcun risultato. E ora con
la bomba d’acqua di lunedì scor-
so che ha riversato millimetri e
millimetri d’acqua per le strade,
i tombini non hanno retto contri-
buendo a peggiorare la situazio-
ne. E i cittadini tornano a chiede-
re un intervento all’amministra-
zione comunale e a chi è prepo-
sto per la pulizia delle strade cit-
tadine per cercare di risolvere
una situazione che si protrae
ormai da tempo. Ma purtroppo
non è tutto. Numerose carcasse
di topi sono stati rinvenuti sulla
spiaggia di Palo.

E’ stato direttamente il sindaco Alessio Pascucci ad informarci
di una presunta intossicazione da cibo ad una decina di bam-
bini della 1D dell’asilo nido del Tyrsenia – Salvo D’Acquisto.
Pare infatti che nella mattina di ieri, su segnalazione di alcune
mamme della classe in questione, il Sindaco abbia organizzato
nell’immediato un sopralluogo nella sala dove si stava serven-
do la mensa per la quale apparentemente i bambini il giorno
prima si erano sentiti male, proprio per far analizzare il cibo
che si stava somministrando. Ma ecco la nota del Sindaco così
come l’abbiamo ricevuta: “Questa mattina (ieri, ndr) ho rice-
vuto presso il mio ufficio segnalazioni da parte delle mamme
di alcuni bambini della classe ID della Scuola Salvo
D’Acquisto di Cerveteri, che hanno accusato nella giornata di
oggi (ieri, ndr), mal di stomaco e problemi intestinali, sospet-
tando che una delle cause potesse essere riconducibile al servi-
zio di refezione scolastica. Immediatamente, insieme alla
Vicesindaca e Assessora alla Pubblica Istruzione Francesca
Cennerilli e alla Responsabile dell’Ufficio Scuola Laura Befera,
abbiamo contattato la Società del Servizio Mensa, la Tourigest,
e la ASL ROMA 4, nella persona della Dottoressa Covacci,
informandole dell’accaduto. Sentita anche la Dirigenza
Scolastica, abbiamo verificato che il caso è circostanziato a soli
dieci bambini di una singola classe e sentiti anche gli altri
Istituti Scolastici non abbiamo riscontrato casi analoghi. Subito
dopo la nostra comunicazione alla ASL e alla mensa, questa
mattina (ieri, ndr) è stato fatto un sopralluogo e sono stati pre-
levati dei campioni di cibo all’interno del refettorio per poterli
analizzare. Ovviamente, vi comunicherò tempestivamente
l’esito delle analisi una volta che saranno disponibili. Con l’oc-
casione ringrazio la Tourigest e la ASL ROMA 4, subito mes-
sesi a disposizione dell’Amministrazione comunale non appe-
na allertate, e le famiglie che stamattina mi hanno informato di
questa situazione su un tema estremamente delicato e impor-
tante all’interno delle nostre scuole”. E noi rimaniamo ovvia-
mente in attesa dei risultati delle analisi per chiarire se effetti-
vamente qualcosa che non andava nel cibo somministrato
c’era oppure no. Certo è che i genitori sono seriamente preoc-
cupati. E sui social la notizia rimbalza come un pallone da
basket. Diverse le mamme intervenute che affermano che i
bambini che hanno accusato malori sono più numerosi rispet-
to a quelli ufficializzati dal Sindaco. Lo stesso Sindaco Pascucci
ha risposto che il numero corrisponde semplicemente alle
segnalazioni ricevute. 

Ieri mattina al plesso Tyrsenia - S. D’Acquisto
sopralluogo di Sindaco, Vicesindaco,

Preside e Asl Roma 4: analizzato il cibo

Cerveteri: mensa dell’Asilo,
presunta intossicazione

per dieci bambini della 1D

Ladispoli invasa
da carcasse di topi

Dal quartiere Messico, al centro fino alla spiaggia di Marina di Palo

La bomba d’acqua di lunedì ha peggiorato la situazione

Cerveteri: lettera aperta dell’ex sindaco Guido Rossi
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Gestione dei migranti, l’ex sindaco: “Vicenda inaudita, mi aspettavo un’assoluzione”
Domenico Lucano, ex sindaco di Riace, è
stato condannato a 13 anni e 2 mesi di reclu-
sione nel processo “Xenia”, svoltosi a Locri,
in Tribunale, sui presunti illeciti nella gestio-
ne dei migranti. Quasi il doppio degli anni di
reclusione che erano stati chiesti dalla pubbli-
ca accusa (7 anni e 11 mesi). Era imputato di
associazione per delinquere, abuso d’ufficio,
truffa, concussione, peculato, turbativa
d’asta, falsità ideologica e favoreggiamento
dell’immigrazione clandestina. La sentenza è
stata letta dal presidente del Tribunale di
Locri, Fulvio Accurso, dopo una camera di
consiglio che si è protratta per 4 giorni.

L’inchiesta sull’ex sindaco di Riace è stata
condotta dalla Procura di Locri, con indagini
delegate alla GdF. Nell’ottobre 2018 Lucano
fu anche posto agli arresti domiciliari dalle
fiamme gialle con l’accusa di favoreggiamen-
to dell’immigrazione clandestina e dopo il
periodo di detenzione fu applicato nei suoi
confronti il divieto di dimora a Riace, poi
revocato dal Tribunale di Locri nel settembre
2019. Nel processo Xenia Domenico Lucano è
stato difeso dagli avvocati Giuliano Pisapia
ed Andrea Daqua. “Questa è una vicenda
inaudita. Sarò macchiato per sempre per
colpe che non ho commesso. Mi aspettavo

un’assoluzione”, ha commentato Lucano.
“Grazie, comunque, lo stesso - ha aggiunto -
ai miei avvocati per il lavoro svolto”. “Una
sentenza lunare e una condanna esorbitante
che contrastano totalmente con le evidenze
processuali”. E’ il commento degli avvocati
Giuliano Pisapia e Andrea Dacqua, difensori
di Mimmo Lucano, dopo la condanna decisa
dal Tribunale di Locri, che annunciano il
ricorso in appello dopo la lettura delle moti-
vazioni. Lucano dovrà anche restituire
500mila euro riguardo i finanziamenti rice-
vuti dall’Unione europea e dal Governo. E’
quanto stabilisce la sentenza. 

servizio a pagina 13

di Alberto Sava

Ringrazio l’ex sindaco
Guido Rossi, il quale mi ha
indirizzato una lettera che
ritengo importante perché,
in un certo qual modo, zitti-
sce gli slogan cari al sindaco
uscente “Non è mai stato
fatto prima” etc., e riscatta
l’inspiegabile silenzio dei

singoli consiglieri di opposi-
zione, molti di quali in poli-
tica da tempo, tutti titolari
di un patrimonio di impe-
gno e di cose fatte negli anni
ed inspiegabilmente dimen-
ticate. Personalmente sono
testimone e racconto la vita
politica di Cerveteri e del
territorio dagli anni ’80 ad
oggi.

Dieci anni di fuffa, non
era mai stato fatto prima

Riace: Lucano condannato a 13 anni
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Gli incidenti sul lavoro rappresentano oramai
una strage quotidiana che va fermata. Lo
afferma il Codacons, che annuncia un esposto
a 104 Procure della Repubblica di tutta Italia a
seguito dei tanti decessi sui luoghi di lavoro
registrati nelle ultime ore nel nostro paese.
“Si tratta di una vera e propria emergenza che
impone un intervento della magistratura –
afferma il presidente Carlo Rienzi – E’ neces-
sario capire se gli organi competenti abbiano
posto in essere tutti i provvedimenti per limi-
tare quella che sembra essere una strage, con
una mortalità che, purtroppo, aumenta giorno
dopo giorno. Per tale motivo presenteremo
domani un esposto a 104 Procure chiedendo
di compiere tutte le indagini necessarie al fine
di accertare il rispetto delle norme di sicurez-
za all’interno dei cantieri ubicati sul territorio,
quali attività abbiano compiuto enti come
Inail o Asl al fine di garantire la sicurezza dei
lavoratori o se siano prospettabili negligenze
od omissioni idonee a configurare responsabi-
lità penali per tutti quei soggetti pubblici e
privati, organi e autorità preposte a controlli,
verifiche e rispetto delle norme di sicurezza,
sotto il profilo dei reati di cui all’art. 328 c.p.
(Rifiuto di atti d’ufficio) oltre ai reati di omes-
so controllo e vigilanza, concorso in omicidio,
e sulla base dell’art. 40 del codice penale che
afferma: “Non impedire un evento, che si ha
l’obbligo giuridico di impedire, equivale a
cagionarlo”.

Draghi va all’attacco:
“Provvedimenti immediati

e pene più severe”
Un bilancio, quello dei morti sul lavoro, che si
fa sempre più drammatico. Dopo le sei vittime
registrate il 28 settembre in cinque diversi inci-
denti, purtroppo si replica mercoledì 29 settem-
bre con altri  cinque lavoratori che hanno perso
la vita. Solo lunedì l’incontro tra Sindacati e
Governo. Aprendo la conferenza stampa di
commento all'approvazione del Nadef, Mario
Draghi ha espresso il cordoglio suo e del gover-
no per i morti sul lavoro che negli ultimi due
giorni “hanno funestato la scena e l'ambiente
psicologico ed economico del Paese”. Il premier

ha annunciato “provvedimenti immediati” a
tutela dei lavoratori stabilendo “pene più seve-
re e immediate: affronteremo i nodi irrisolti”.
Poi il ministro Orlando:”Dobbiamo introdurre
delle norme e lo faremo molto presto, credo già
la prossima settimana, che anticipino un Piano
di carattere più complessivo. Norme che indivi-
duino sanzioni più tempestive per imprese che
non rispettano le regole, che facilitino la possi-
bilità di raccogliere i dati per chi compie viola-
zioni all'interno del frammentato tessuto eco-
nomico delle imprese e poi potenziamento
delle strutture di controllo che si articola su due
livelli: potenziamento delle competenze e del-
l'organico dell’Ispettorato del lavoro, ma anche
un monitoraggio sull’attività delle aziende
sanitarie”.

Lavoro: Inail, in 8 mesi
infortuni +8,5%, 772 morti

Sulla forte crescita degli incidenti sui luoghi di
lavoro registrata in Italia dovrà intervenire la
magistratura, accertando le responsabilità sia
delle aziende/datori di lavoro, sia degli enti
pubblici cui sono affidati i controlli circa il
rispetto delle norme in tema di sicurezza. Lo
afferma il Codacons, commentando i dati diffu-
si oggi dall’Inail secondo cui gli infortuni sul
lavoro sono aumentati del +8,5% in otto mesi
con 772 vittime. “Gli incidenti sul lavoro rap-
presentano oramai una strage quotidiana che
non può più essere tollerata – afferma il presi-

dente Carlo Rienzi – E’ necessario capire se gli
organi competenti abbiano posto in essere tutti
i provvedimenti per ottenere il pieno rispetto
delle norme vigenti, e per questo presentiamo
oggi un esposto a 104 Procure della Repubblica
di tutta Italia chiedendo di compiere tutte le
indagini necessarie al fine di accertare il rispet-
to delle norme di sicurezza all’interno dei can-
tieri ubicati sul territorio, quali attività abbiano
compiuto enti come Inail o Asl al fine di garan-
tire la sicurezza dei lavoratori o se siano pro-
spettabili negligenze od omissioni idonee a
configurare responsabilità penali per tutti quei
soggetti pubblici e privati, organi e autorità
preposte a controlli, verifiche e rispetto delle
norme di sicurezza”. In particolare il Codacons
chiede alle Procure di aprire indagini sul terri-
torio alla luce delle possibili fattispecie di
Rifiuto di atti d’ufficio, Omesso controllo e vigi-
lanza e, nei casi in cui si siano registrati decessi
sul lavoro, per il possibile Concorso in omici-
dio, e di indagare sulla base dell’art. 40 del
codice penale che afferma: “Non impedire un
evento, che si ha l’obbligo giuridico di impedi-
re, equivale a cagionarlo”.

Inflazione al 2,6%: è stangata
d’autunno, +799 euro annui a famiglia

Si conferma la stangata d’autunno preannun-
ciata dal Codacons, con i prezzi al dettaglio che
a settembre segnano un balzo al +2,6% raggiun-
gendo i livelli più alti dall’ottobre del 2012.
“L’Istat conferma in pieno l’allarme lanciato
nelle scorse settimane dalla nostra associazione
circa i rincari che si sarebbero abbattuti sulle
famiglie a settembre – spiega il presidente
Carlo Rienzi – L’inflazione al 2,6% produce un
aggravio di spesa su base annua pari a +799
euro a famiglia, con un vero picco per i traspor-
ti che registrano a settembre un aumento ten-
denziale del +7%: in pratica una famiglia con
due figli solo per gli spostamenti deve mettere
in conto una maggiore spesa pari a +378 euro
annui”. “E la stangata d’autunno, purtroppo,
proseguirà nelle prossime settimane – avvisa
Rienzi – I rincari delle bollette luce e gas che
scatteranno domani e l’andamento al rialzo
della benzina e dei beni energetici avranno un
impatto fortissimo sull’inflazione, con i prezzi
al dettaglio che continueranno ad aumentare in
numerosi comparti, compresi gli alimentari.
Per tale motivo rivolgiamo un appello al
Governo Draghi affinché intervenga per conte-
nere la crescita dei listini salvaguardando le
tasche dei consumatori che si apprestano ad
affrontare una nuova stangata”.

Nonostante ad agosto 2021 il numero di occu-
pati sia in calo per il secondo mese consecuti-
vo (-80mila su luglio), la forte crescita regi-
strata nei precedenti cinque mesi ha determi-
nato, rispetto a gennaio 2021, un saldo positi-
vo di oltre 430mila occupati (+420mila dipen-
denti). Lo rileva l'Istat, sottolineando che
rispetto ai livelli pre-pandemia (febbraio
2020) il numero di occupati è inferiore di oltre
390mila unità. Ma andiamo a vedere nel det-
taglio i dati diffusi dall’Istat: “ Nel mese di
agosto 2021, rispetto al mese precedente,
diminuiscono gli occupati e si registra un
lieve calo dei disoccupati, a fronte di una cre-
scita degli inattivi. La flessione dell’occupa-
zione (-0,3%, pari a -80mila unità), osservata
per gli uomini e in misura più accentuata per
le donne, coinvolge dipendenti, autonomi e

tutte le classi d’età. Il tasso di occupazione
scende al 58,1% (-0,2 punti). La lieve diminu-
zione del numero di persone in cerca di lavo-
ro (-0,2%, pari a -4mila unità rispetto a luglio)
si concentra tra gli uomini, i giovani di 15-24
anni e gli ultra 50-enni. Il tasso di disoccupa-
zione risulta stabile sia nel complesso (9,3%)
sia tra i giovani (27,3%). Tra luglio e agosto
cresce il numero di inattivi tra i 15 e i 64 anni
(+0,5%, pari a +64mila unità); l’aumento coin-
volge prevalentemente le donne e tutte le
classi d’età ad eccezione dei 35-49enni. Il tasso
di inattività sale al 35,8% (+0,2 punti).
Confrontando il trimestre giugno-agosto 2021
con il precedente (marzo-maggio), il livello
dell’occupazione è più elevato dell’1,1%, con
un aumento di 241mila unità. La crescita del-
l’occupazione, nel confronto trimestrale, si

associa alla diminuzione delle persone in
cerca di occupazione (-6,5%, pari a -163mila
unità) e a quella degli inattivi tra i 15 e i 64
anni (-1,0%, pari a -135mila unità). A seguito
della ripresa dell’occupazione registrata tra
febbraio e giugno, il numero di occupati ad
agosto 2021 è superiore a quello di agosto
2020 dello 0,7% (+162mila unità); variazioni
ancora negative si registrano per gli indipen-
denti e per i lavoratori tra i 35 e i 49 anni.
Tuttavia, il tasso di occupazione – in aumento
di 0,8 punti percentuali – sale per tutte le clas-
si di età. Rispetto ad agosto 2020, diminuisce
sia il numero di persone in cerca di lavoro (-
7,2%, pari a -180mila unità) sia quello degli
inattivi tra i 15 e i 64 anni (-1,7%, pari a -
230mila), che era aumentato in misura ecce-
zionale all’inizio dell’emergenza sanitaria.

Morti sul lavoro, esposto del Codacons 
a 104 Procure della Repubblica d’Italia
“Una strage che va fermata. Indagare le aziende ed enti pubblici per concorso in omicidio e omesso controllo”

Lavoro, resta ancora alto il tasso di disoccupazione
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Crescono del 5% i ragazzi che trovano lavoro in agricoltura
In piena pandemia Covid cresce dell’8% negli ultimi cinque anni il
numero di giovani agricoltori, in netta controtendenza rispetto al
dato generale degli imprenditori under 35 che crollano dell’11%
nello stesso periodo, dall’industria al commercio fino all’artigianato.
E’ quanto emerge dall’analisi della Coldiretti sulla base del Rapporto
del Centro Studi Divulga, con il sostegno della Presidenza del
Consiglio dei Ministri. 

in Breve



“Ormai da 4 settimane consecu-
tive continuano a scendere i
nuovi casi settimanali di Covid:
anche sul fronte dei contagi ini-
ziano a intravedersi i risultati
della campagna vaccinale, con
oltre il 71% della popolazione
che ha completato il ciclo”. Lo
dichiara Nino Cartabellotta, pre-
sidente della Fondazione Gimbe,
commentando i dati dell'ultimo
report settimanale che mostra
tutti gli indici in calo periodo 22-
28 settembre 2021 rispetto ai sette
giorni precedenti. Il monitorag-
gio indipendente della
Fondazione rileva nella settima-
na 22-28 settembre 2021, rispetto
alla precedente, una diminuzio-
ne di nuovi casi (23.159 vs 28.676,
pari a -19,2%) e dei decessi (386
vs 394, -2%, di cui 46 riferiti a
periodi precedenti). In calo
anche i casi attualmente positivi
(98.872 vs 109.513, -10.641, pari a
-9,7%), le persone in isolamento
domiciliare (94.995 vs 105.060, -
10.065, pari a -9,6%), i ricoveri
con sintomi (3.418 vs 3.937, -519,
pari a -13,2%) e le terapie intensi-
ve (459 vs 516, -57, pari a -11%). Il
presidente della Fondazione
Gimbe, Nino Cartabellotta,
dichiara che ormai da 4 settima-
ne consecutive continuano a
scendere i nuovi casi settimanali:
anche sul fronte dei contagi ini-
ziano a intravedersi i risultati
della campagna vaccinale, con
oltre il 71% della popolazione
che ha completato il ciclo. Nella
settimana 22-28 settembre 2021,
rispetto alla precedente, solo in
Emilia-Romagna e Valle d’Aosta
crescono i casi attualmente posi-
tivi, e solo in quest’ultima si regi-
stra un incremento percentuale
dei nuovi casi. Scendono a 22 le
Province con incidenza pari o
superiore a 50 casi per 100.000
abitanti e nessuna conta oltre 150
casi per 100.000 abitanti. Lieve
calo dei decessi: 386 negli ultimi
7 giorni (di cui 46 riferiti a perio-
di precedenti), con una media di
55 al giorno rispetto ai 56 della
settimana precedente. ‘Sul fronte
ospedaliero- aggiunge Renata
Gili, responsabile Ricerca sui
Servizi Sanitari della Fondazione
Gimbe– si conferma il calo dei
posti letto occupati da pazienti
Covid-19: rispetto alla settimana
precedente scendono del 13,2%
in area medica e dell’11% in tera-
pia intensiva’. A livello naziona-
le il tasso di occupazione rimane
basso (6% in area medica e 5% in
area critica), seppur con notevoli
differenze regionali: per l’area
medica si colloca sopra la soglia
del 15% solo la Calabria (17%);
per l’area critica nessuna
Regione supera la soglia del 10%.
‘Continuano a ridursi anche gli
ingressi giornalieri in terapia
intensiva- spiega Marco Mosti,
direttore operativo della
Fondazione Gimbe- con una
media mobile a 7 giorni di 29
ingressi/die rispetto ai 32 della
settimana precedente’. Se si con-
siderano le forniture di vaccini,

al 29 settembre (aggiornamento
ore 6.14) risultano consegnate
94.912.798 dosi: nonostante nel-
l’ultima settimana siano state
ricevute solo 1,65 milioni di dosi,
salgono le scorte di vaccini a
mRNA, ora a quota 10,5 milioni.
Analizzando, invece, le sommi-
nistrazioni, al 29 settembre
(aggiornamento ore 6.14) il 76%
della popolazione (n. 45.041.109)
ha ricevuto almeno una dose di
vaccino (+590.166 rispetto alla
settimana precedente) e il 71,3%
(n. 42.259.253) ha completato il
ciclo vaccinale (+913.805). In
aumento del 4,1% il numero di
somministrazioni nell’ultima set-
timana (n. 1.546.235), con una
media mobile a 7 giorni di
204.606 somministrazioni/die. Il
numero di nuovi vaccinati setti-
manali, dopo aver raggiunto il
minimo di 488mila due settima-
ne fa, è risalito del 19,8% atte-
standosi a quota 585mila nell’ul-
tima settimana. ‘A fronte di oltre
8,3 milioni di persone non hanno
ricevuto nemmeno una dose-
commenta Cartabellotta- in que-
sta fase è molto difficile giudica-
re l’entità dei progressi della
campagna vaccinale, per l’ingiu-
stificata indisponibilità pubblica
sia dei dati delle prenotazioni, sia
del numero di persone esonerate
dalla vaccinazione’.
Le Regioni hanno dato il via libe-
ra per le persone con immuno-
compromissione clinicamente
rilevante: dal 14 settembre sono
state somministrate 61.494 dosi
su una platea di 931.678 soggetti.
Il tasso di copertura a livello
nazionale è del 6,6%, con rilevan-
ti differenze regionali: dal 26,7%
del Piemonte allo 0% della Valle
D’Aosta. Parlando di copertura,
il 90,1% della popolazione over
50 ha ricevuto almeno la prima
dose di vaccino, con un irrisorio
incremento settimanale naziona-
le (+0,6%) e nette differenze
regionali: dal 94,1% della Puglia
al 84,3% della Calabria. Degli
oltre 4,4 milioni di over 80,
4.233.405 (94,5%) hanno comple-
tato il ciclo vaccinale e 90.501
(2%) hanno ricevuto solo la
prima dose. Degli oltre 5,9 milio-
ni nella fascia 70-79 anni,
5.406.700 (90,6%) hanno comple-
tato il ciclo vaccinale e 113.705
(1,9%) hanno ricevuto solo la
prima dose. Degli oltre 7,3 milio-
ni della fascia 60-69 anni,
6.481.513 (87,1%) hanno comple-
tato il ciclo vaccinale e 193.786
(2,6%) hanno ricevuto solo la
prima dose. Degli oltre 9,4 milio-

ni nella fascia 50-59 anni,
7.723.795 (81,6%) hanno comple-
tato il ciclo vaccinale e 395.098
(4,2%) hanno ricevuto solo la
prima dose. Complessivamente,
3,5 milioni di over 50 (12,8%) non
hanno ancora completato il ciclo
vaccinale con la doppia dose, con
rilevanti differenze regionali (dal
15,7% della Calabria al 5,9%
della Puglia): di questi, 2,71
milioni non hanno ancora rice-
vuto nemmeno una dose. Le
coperture vaccinali per fascia di
età con almeno una dose di vac-
cino sono molto variabili: dal
96,5% degli over 80 al 69,3%
della fascia 12-19. In generale,
rispetto alla settimana preceden-
te, si registrano incrementi
modesti: la percentuale di vacci-
nati con almeno una dose cresce
del 2,5% nella fascia 30-39, del

2,1% nelle fasce 12-19 e 20-29,
dell’1,8% nella fascia 40-49 e
dell’1,3% nella fascia 50-59, men-
tre negli over 60 l’incremento
non raggiunge l’1%. Se si consi-
dera l’efficacia del vaccino, da
aprile ad oggi si conferma molto
elevata nel ridurre i decessi
(95,2%) e le forme severe di
malattia che necessitano di rico-
vero in area medica (92,7%) e in
terapia intensiva (95,1%).
Relativamente alle diagnosi di
SARS-CoV-2, invece, l’efficacia è
scesa dall’88,5% (periodo 4 apri-
le-11 luglio) al 76,8% (periodo 4
aprile-19 settembre), in particola-
re nella fascia di età 12-39 anni
dove si è ridotta sino al 67,2%
(periodo 4 aprile-29 agosto)-
verosimilmente per l’effetto
‘estate- per poi risalire fino al
70,9% (periodo 4 aprile-19 set-
tembre). Nelle persone vaccinate
con ciclo completo, rispetto a
quelle non vaccinate, si registra
un netto calo dell’incidenza di
diagnosi e soprattutto di malattia
severa che porta ad ospedalizza-
zione, ricovero in terapia intensi-
va o decesso: nelle varie fasce di
età, le diagnosi di SARS-CoV-2 si
riducono infatti del 78,7-83,1%, i
ricoveri ordinari dell’87,5-95,8%,
quelli in terapia intensiva del
91,2-98% e i decessi del 79,9-

95,5%. Analizzando poi gli effet-
ti della progressiva estensione
del green pass, a partire dalla
fine di luglio, con una serie di
provvedimenti normativi, il
governo ha progressivamente
ampliato gli ambiti in cui vige
l’obbligo della certificazione
verde, al fine di aumentare l’ade-
sione della popolazione alla cam-
pagna vaccinale e garantire mag-
giore sicurezza negli ambienti
chiusi. Il 6 agosto 2021: decorren-
za dell’obbligo di possedere il
green pass per frequentare la
maggior parte delle attività ludi-
che, culturali e sportive oltre che
per fruire di servizi di ristorazio-
ne al chiuso, eccetto quelli riser-
vati ad ospiti di hotel (DL
105/2021). L’1 settembre 2021:
estensione dell’obbligo al perso-
nale scolastico, agli studenti uni-
versitari e ai passeggeri di bus
interregionali, aerei, treni
Intercity, Intercity Notte e Alta
Velocità, traghetti e navi interre-
gionali, eccetto lo stretto di
Messina (DL 111/2021). L’11 set-
tembre 2021: estensione dell’ob-
bligo a chiunque acceda alle
strutture delle istituzioni scola-
stiche, educative e formative con
esclusione di bambini, alunni e
studenti e di altre eccezioni pre-
viste (DL 122/2021). Il 15 ottobre

2021: estensione dell’obbligo a
tutti i lavoratori pubblici e priva-
ti (DL 127/2021). Sin dal 6 agosto
l’impatto dell’estensione del
green pass è molto evidente sui
tamponi rapidi, la cui media
mobile a 7 giorni è aumentata in
un mese del 57,7% passando da
113 mila (6 agosto) a 178 mila (7
settembre) per poi stabilizzarsi.
Sui nuovi vaccinati l’effetto
green pass è ancora modesto:
dopo un lieve rialzo dopo il 6
agosto, le prime dosi giornaliere
sono crollate sino al minimo del
17 settembre (media mobile 66,7
mila), registrando poi una timida
risalita e stabilizzandosi intorno
a quota 84mila. ‘La progressiva
estensione del green pass-
dichiara infine Cartabellotta- ha
ottenuto un effetto molto netto in
termini di testing della popola-
zione, contribuendo a ridurre la
circolazione del virus, ma sinora
non ha prodotto nessuna impen-
nata nella curva dei nuovi vacci-
nati. Considerato che almeno 5
milioni di persone non vaccinate
sono in età lavorativa, la prova
del nove per valutare l’efficacia
della ‘spinta gentile’ arriverà
intorno al 15 ottobre, data di
decorrenza dell’obbligo del
green pass per dipendenti pub-
blici e privati’, conclude.
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“Da 4 settimane scendono i casi di contagi”
Fondazione Gimbe: il tradizionale Report prodotto dagli specialisti di Nino Cartabellotta

Dopo anziani, Rsa, sanitari e fragili la terza dose di vaccino
contro il Covid verrà estesa ad altre fasce di popolazione. Lo
ha affermato il ministro della Salute, Roberto Speranza, nel
suo intervento al Festival della città 2021 promosso dalla Lega
delle autonomie locali, rispondendo alla domanda su un pos-
sibile allargamento del richiamo. Ma secondo il professor
Franco Locatelli, coordinatore del Comitato tecnico scientifi-
co, per “i soggetti sani e giovani è tutto fuorché scontato che
si debba andare verso una terza dose”. Intanto a più del 6% è
già stata somministrata una terza inoculazione di richiamo. E
nel mese di settembre la ‘quarta ondata’ dell’epidemia ha ral-
lentato, con gli ultimi dati che indicano meno di 40 contagi
alla settimana per 100 mila abitanti. Sull’estensione della terza
dose a tutti “ci affideremo come sempre alla nostre autorità
scientifiche, io penso che verrà un po’ alla volta allargata in

altri ambiti ma ci guiderà la nostra la comunità scientifica
come sempre abbiamo fatto. C’è anche una interlocuzione
costante con altre autorità scientifiche nel mondo. Valuteremo
se sarà indispensabile un allargamento, ma voglio dire che
non ci sono problemi di approvvigionamento delle dosi”, ha
detto. Secondo Franco Locatelli, coordinatore del Comitato
tecnico scientifico per l’emergenza Covid, la terza dose per i
soggetti sani e giovani non è assolutamente scontata” Prima
di estendere il ‘booster’ a tutti, ha spiegato Locatelli, “occorre
dare copertura nei Paesi dove la campagna vaccinale è impa-
ragonabilmente più bassa”. “Il covid è diventata la quarta
causa di morte in Italia”, mentre “negli Usa è al terzo posto”,
ha detto. “Secondo i dati raccolti dall'Oms - ha sottolineato -
nel 94% dei Paesi la pandemia ha poi provocato un'alterazio-
ne o un'interruzione dei servizi sanitari”.

Covid 19, non è scontata
la terza dose per i giovani sani

“Il coronavirus è mutato, il vaccino no.
Dunque, vaccinare adesso con un vacci-
no che è stato studiato per creare anti-
corpi esclusivamente su una proteina S
che sta mutando di continuo è poco
utile, seppure non del tutto inutile. Per
questo la terza dose protegge poco dalle
attuali mutazioni del virus. Non c’è la
sicurezza che, ad oggi, possa ancora fun-
zionare. In tutto l’Occidente si è spinto
su un vaccino limitato e non su un vac-
cino tradizionale come quelli prodotti in
Oriente, dalla Cina all’India, con un
virus inattivato”. E’ quanto afferma il

Prof. Claudio Giorlandino, direttore
scientifico dell’Istituto Clinico
Diagnostico di Ricerca Altamedica di
Roma. “Noi, primi in Italia, stiamo stu-
diando le cellule di memoria, attraverso
un’apparecchiatura di ultima generazio-
ne - spiega Giorlandino - Abbiamo visto
quello che ci aspettavano, anche per
analogia con la Sars e la Mers: l’immuni-
tà nelle cellule di memoria non passa e,
soprattutto per chi ha avuto il virus,
rimane. Una volta che il soggetto entra a
contatto con qualsiasi virus anche muta-
to, siccome combatte tutto il virus e non

solo una piccola parte della proteina S,
gli anticorpi risalgono immediatamen-
te”. “Lo stesso vale per i vaccinati -
aggiunge - Se si entra a contatto con un
soggetto che presenta un’infezione con
una proteina S per cui si è stati vaccinati
gli anticorpi risalgono. Se però la perso-
na vaccinata viene a contatto con chi
presenta un’infezione in cui la proteina S
è completamente mutata i suoi anticorpi
non risaliranno. Il virus oggi presenta
mutazioni tali per cui il vaccino, che ha
salvato milioni di vite, non è più efficace
come era all’inizio”. 

Covid, Giorlandino: “Con le mutazioni del virus
la terza dose di vaccino potrebbe essere inutile”
Allo studio del Centro Altamedica le cellule di memoria: “l’immunità non passa”



Il Premier Draghi al Cop 26 dei giovani. L’incontro con Greta Thunberg
“Sul clima i giovani hanno ragione,
la transizione ecologica è una necessità”
“Questa generazione, la vostra generazione, è la più minacciata
dai cambiamenti climatici. Avete ragione a chiedere una respon-
sabilizzazione, a chiedere un cambiamento. La transizione eco-
logica non è una scelta, è una necessità”. Lo ha detto Mario
Draghi intervenendo alla Cop26 dei giovani. Il presidente del
Consiglio, Mario Draghi, ha incontrato le attiviste ambientali
Greta Thunberg, Vanessa Nakate e Martina Comparelli, in occa-
sione della sua partecipazione all’evento ‘Youth4Climate:
Driving Ambition’. Il colloquio si è incentrato sull’impegno
dell’Italia nella lotta ai cambiamenti climatici e nella riduzione
delle emissioni inquinanti, sul piano nazionale, europeo ed
internazionale, alla luce della Presidenza del G20 e della par-
tnership con il Regno Unito per la COP26. Nel corso del suo
intervento a ‘Youth4Climate’, il premier ha assicurato che l’im-
pegno per il clima è reale e concreto. “Sono convinto che abbia-
mo tanto da imparare dalle vostre idee, i vostri suggerimenti e la
vostra leadership. La vostra mobilitazione è stata di grande
impatto, e potete starne certi: vi stiamo ascoltando”.  “Vorrei rin-
graziare i giovani per le loro proposte, ragionevoli e centrate”,
perché “tutti insieme hanno scritto un programma di azione per
i nostri governi”, aggiunge Draghi. Che ancora una volta fa rife-
rimento alle parole della giovane attivista svedese per puntua-
lizzare: “Fatemi dire una cosa sui nostri ‘bla bla bla’. A volte il
‘bla bla bla’ è solo un modo per nascondere la nostra incapacità
di compiere azioni, ma quando si fanno trasformazioni così
grandi è necessario convincere le persone, convincerle che
numeri come +1.5 gradi non sono qualcosa di creato ad arte ma
numeri della scienza, e le persone di questo vanno convinte. La
mia sensazione, però, è che i leader siano tutti convinti della
necessità di agire e di agire presto“. “Vorrei ringraziare tutti i
giovani che negli ultimi mesi hanno lavorato con così tanto
impegno, soprattutto nel corso di questi tre giorni.
Rappresentate la generazione di giovani più grande nella storia.
Circa tre miliardi di persone con meno di 25 anni, la maggior
parte delle quale vengono da Paesi a basso e medio reddito.
Questa generazione, la vostra generazione, è la più minacciata
dai cambiamenti climatici, ammette Draghi. “Sapete fin troppo
bene quali sono le conseguenze drammatiche delle disugua-
glianze globali in termini di povertà, malnutrizione, accesso a
servizi sanitari”. Il premier prosegue: “Avete ragione a chiedere
una responsabilizzazione, a chiedere un cambiamento. L’attuale
andamento ci dice che non stiamo riuscendo a mantenere la
nostra promessa di contenere il riscaldamento globale entro 1,5
gradi. La pandemia ed i cambiamenti climatici hanno contribui-
to a spingere quasi 100 milioni persone in povertà estrema, por-
tando il totale a 730 milioni. La crisi climatica, la crisi sanitaria e
quella alimentare sono strettamente correlate. Per affrontare
tutte queste crisi, dobbiamo agire più velocemente, molto più
velocemente, e con più efficacia”. Draghi ricorda gli impegni
presi dalla comunità internazionale per il contrasto alla povertà
e rilancia gli obiettivi fissati: “Dobbiamo rispettare il nostro
impegno di donare 100 miliardi di dollari per sostenere i Paesi
in via di sviluppo. I Paesi a basso e medio reddito sono spesso
più esposti agli effetti dei cambiamenti climatici. È inevitabile
che le emissioni in una parte del mondo abbiano un impatto sul
resto della Terra. Aiutare questi Paesi con le loro transizioni

risulta dunque essere sia un imperativo morale, sia un bisogno
urgente. Ma la cosa più importante è che dobbiamo farlo adesso.
Dobbiamo agire adesso”. “La transizione ecologica non è una
scelta, è una necessità – aggiunge Draghi dal palco di
Youth4Climate – Abbiamo solo due possibilità. O affrontiamo
adesso i costi di questa transizione. O agiamo dopo, il che vor-
rebbe dire pagare il prezzo molto più alto di un disastro climati-
co“. Ciò detto, continua il premier, “lo Stato deve essere pronto
ad aiutare le famiglie e le imprese a sostenere i costi a breve ter-
mine di questa transizione. La ripresa post-pandemia ci dà l’oc-
casione di portare avanti le nostre ambizioni in materia di clima,
e di farlo in modo equo”. “L’Italia sta facendo tutto il possibile
per garantire che i vari Paesi si stiano muovendo nella giusta
direzione, e rapidamente”. Il presidente del Consiglio Mario
Draghi lo ricorda nel suo intervento alla Youth4Climate in corso
a Milano. “Nell’ambito dell’Unione europea abbiamo contribui-
to ad istituire il programma ‘Next Generation EU’ per assicura-
re una ripresa equa e sostenibile. La transizione ecologica è uno
dei tre pilastri di tale programma, assieme alla digitalizzazione
e l’inclusione sociale”. L’Italia, prosegue il presidente del
Consiglio, “ha stanziato il 40% delle risorse nel nostro Piano
Nazionale di Ripresa e Resilienza (Pnrr) per la transizione ecolo-
gica. Il nostro obiettivo è quello di aumentare la quota dei rinno-
vabili nel nostro mix energetico, rendere più sostenibile la mobi-
lità, migliorare l’efficienza energetica dei nostri edifici e proteg-
gere la biodiversità”. Draghi continua: “Come presidenza del
G20 e co-presidenza della COP26, stiamo spingendo i Paesi a
rispettare i propri impegni climatici e, in certi casi” a far sì “che
siano pronti a prenderne di più audaci. Se vogliamo avere suc-
cesso, tutti i Paesi devono fare la loro parte, a partire da quelli
del G20”. Tuttavia, “siamo consapevoli che dobbiamo fare di
più, molto di più. Questo sarà l’obiettivo del Vertice a Roma che
si terrà alla fine di ottobre. A livello di G20, vogliamo prendere
un impegno per quanto riguarda l’obiettivo di contenere la tem-
peratura al di sotto di 1,5 gradi. E vogliamo sviluppare strategie
di lungo periodo che siano coerenti con questo obiettivo”. “I
Paesi del G20 generano oltre l’80% del Pil a livello mondiale e
oltre il 75% delle emissioni. Tutti i principali attori ed emettitori
ne fanno parte”, ricorda il presidente del Consiglio. “Nella loro
riunione a giugno, i ministri dell’Istruzione del G20 si sono

impegnati a promuovere l’insegnamento in materia di sviluppo
sostenibile nei programmi didattici – segnala Draghi – A luglio,
alla riunione ministeriale G20 su energia e clima a Napoli, i
ministri si sono impegnati a dedicare una parte significante dei
loro piani di ripresa alla transizione ecologica”. “Un’altra cosa di
cui persone e leader sono convinti è che combattere i mutamen-
ti climatici è in sé una lotta per una distribuzione più equa, e se
discutete del valore di questa convinzione molte persone saran-
no d’accordo”. Rivolgendosi ai giovani di Youth4Climate,
Draghi riconosce: “Noi adulti abbiamo creato questo problema,
non i giovani, e miliardi di giovani vivono in Paesi dove le emis-
sioni sono le più basse del mondo perché c’è povertà”, sottolinea
il premier, “quindi la dimensione della giustizia è assolutamen-
te evidente e non ha bisogno di essere ulteriormente spiegata”.
Draghi spiega ai ragazzi: “Dobbiamo affrontare la transizione in
modo equo, e molti di voi hanno detto che deve essere inclusi-
va”, ma “inclusiva vuol dire includere anche i più fragili, i Paesi
più poveri, e anche voi”, perché “non possiamo immaginare
questa transizione senza coinvolgervi nel processo decisionale”.
Quella verso la sostenibilità ambientale, sociale e climatica,
infatti, è “una transizione così grande che non può essere para-
cadutata su di voi e sui Paesi“, sottolinea Draghi. Per il premier,
nelle negoziazioni climatiche, tra COP26 e G20, “quella che
abbiamo nei prossimi mesi è un’opportunità, forse un’eccezio-
nale opportunità” di raggiungere un risultato. “Il G20, la COP26,
l’Onu ci lavorano, noi continuiamo a lavorarci”, per “una pro-
messa assoluta di aiuti da 100 miliardi di dollari” per i Paesi in
via di sviluppo, “non prestiti ma contributi a fondo perduto“.
“Ci sono specifici temi nella transizione che sono difficili”, sotto-
linea Draghi, ad esempio “L’aumento dei costi dell’energia che
vediamo in questi giorni, e la gente chiede se saranno tempora-
nei o permanenti”. Però è in corso una “gigantesca transizione
fuori dal carbone, e verso cosa? Verso il gas, e quello resterà con
noi ancora un po’, starà con noi per un certo tempo, e quindi
dobbiamo riorganizzare la nostra società attorno a questo”.
Nelle negoziazioni climatiche e nei meeting internazionali, si
deve puntare a “uscire da questi incontri con una vasta alleanza
di scopi, è difficile ma nel campo climatico se gli scopi non alli-
neati i risultati non si raggiungono“, e questo “è molto impor-
tante, ma molto duro e difficile”. “I leader sono pienamente
impegnati ma questo non è abbastanza”, e “l’azione deve mette-
re in campo programmi chiari, e non dimenticare mai i piu pove-
ri“. Mario Draghi, presidente del Consiglio, lo dice ai giovani
della Youth4climate in corso a Milano “Tutti questi eventi, come
la COP26 il G20 rispondono alla domanda sul come dobbiamo
fare per mettere in campo la transizione verso la sostenibilità e
la tutela del clima, prosegue Draghi, “il prossimo passo è essere
assolutamente persuasi ad agire e agire presto, e qui sta la sfida
più grande”. Ciò detto, dice il presidente del Consiglio rivolgen-
dosi ai giovani, “il vostro scontento, la mancanza di fiducia, la
perdita di fiducia, è causato dalla lentezza del processo e dalla
necessità di raggiungere infiniti compromessi, e abbiamo poco
tempo, e questo è il motivo per cui voi stimolerete il nostro sfor-
zo”.
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“Digitale e verde. Sono queste le due linee
d’azione per sostenere la ripresa e l’innovazio-
ne del settore delle imprese culturali e creati-
ve”. Così il sottosegretario alla Cultura Lucia
Borgonzoni nel primo di una serie di tavoli
d'ascolto e discussione con gli stakeholder del-
l’industria creativa a Palazzo Litta a Milano,
insieme al Presidente della Regione
Lombardia Attilio Fontana e il Direttore
Generale Creatività Contemporanea Onofrio
Cutaia. “Quello di oggi - continua Borgonzoni
- è un incontro con i rappresentanti dell’indu-
stria musicale dedicato all’individuazione con-
divisa di possibili progettualità per sostenere il
settore fortemente piegato dalla pandemia. I

fondi del PNRR rappresentano una grande
opportunità di rilancio per le imprese creative.
Sono 155 i mln ad essi destinati, di cui 115 per
favorire la transizione digitale. L’obiettivo del
tavolo di oggi - spiega - è individuare con le
associazioni musicali presenti le strategie di
rilancio alla luce anche dei futuri bandi del
Ministero della Cultura. Ringrazio le associa-
zioni presenti, i cui interventi propositivi sono
necessari per comprendere a pieno le esigenze
del mercato, il Direttore Generale Creatività
Contemporanea Cutaia e il Presidente della
Regione Lombardia Fontana per la sensibilità
ed interesse mostrati rispetto al tema” conclu-
de il sottosegretario MiC.

Borgonzoni: “Digitale e verde,
strade per rilancio imprese creative”



Pagare l’assicurazione auto in
formula “smart”, basandosi
sull’utilizzo effettivo del veico-
lo calcolato dall’Intelligenza
Artificiale (IA), è ormai realtà.
A darne l’annuncio è
GreenVulcano Technologies
(www.greenvulcano.com),
azienda accreditata ormai da
anni quale player B2B nei set-
tori di Smart mobility, Smart
Infrastructures eIndustry 4.0,
nonché uno dei laboratori di
ricerca e sperimentazione più
attivi del made in Italy hi-tech
in diversi settori. L’azienda,
partner di uno dei 22 top pla-
yer mondiali che insieme rap-
presentano il 46% del mercato
globale, ha sviluppato un rivo-
luzionario prodotto di Smart
Insurance che sarà presto sul
mercato, andando ad incidere
positivamente sulle tasche di
aziende e privati. Pensato ini-
zialmente per le grandi flotte
aziendali e per il parco macchi-
ne delle utility pubbliche, con
l’obiettivo di ridurre non solo i
costi ma anche l’impatto
ambientale legato all’utilizzo
dell’asset, il prodotto soddisfa
anche il singolo automobilista
che anzi apprezzerà anche
maggiormente il considerevole
risparmio sulle polizze assicu-
rative che - nonostante i nuovi
piani flessibili implementati
dalle compagnie - continuano
a rappresentare una spesa
molto importante per i cittadi-
ni. «Il costo calcolato

dall’Intelligenza Artificiale in
base all’utilizzo della vettura
porterà ad un risparmio sulle
polizze che al momento stimia-
mo intorno al 35%» sottolinea
Gaetano Rossi, vicepresidente
e direttore generale di
GreenVulcano Technologies.
Ma nella visione dell’azienda il
risparmio economico non è
l’unico obiettivo. Grazie
all’Intelligenza Artificiale,
infatti, il mondo automotive
diventerà sempre più connesso
con molteplici vantaggi sia per
gli utenti finali (automobilisti)
che per gli “interessati” (stake-
holder), includendo tra essi le
amministrazioni pubbliche, gli
operatori del trasporto pubbli-
co, le società di car e vehicle
sharing, i short e long-term
renting, le assicurazioni, le uti-
lity e multi-utility, i fornitori di
servizi energetici, i servizi di
maintainance e più in generale
tutti i car-dealer. «Certo è che
da qui al 2030 il numero di
auto connesse si decuplicherà
su scala mondiale e tutti i pla-
yer del settore - compagnie
assicurative comprese -
dovranno adattare le loro
offerte proponendo servizi
sempre più affidabili in grado
di fidelizzare gli automobilisti»
spiegano gli esperti di
GreenVulcano Technologies,
che proprio sul tema della
mobilità connessa sta realiz-
zando un white-paper, che
sarà presto scaricabile dal sito

www.greenvulcano.com. Con i
suoi oltre 100 dipendenti ed
un’esperienza consolidata in
20 anni di attività,
GreenVulcano Technologies è
oggi uno dei laboratori di ricer-
ca e sperimentazione più attivi
del «made in Italy hi-tech»,

dietro le quinte dei maggiori
operatori, anche di quelli più
famosi come il player delle
«Cinquecento rosse». Per il set-
tore automotive da anni
l’azienda sviluppa algoritmi e
software destinati a migliorare
la sicurezza della guida e forni-

re informazioni di diagnostica
sul corretto funzionamento dei
veicoli, permettono di preveni-
re incidenti dovuti a una guida
distratta o pericolosa. Il tutto
senza perdere di vista gli obiet-
tivi prioritari di neutralità cli-
matica previsti dall’Unione
Europea entro il 2050 e gli indi-
rizzi politici definiti dal Piano
Nazionale di Ripresa e
Resilienza (PNRR), che rende
indispensabile - a partire dalle
esperienze più virtuose e dalla
possibilità di metterle in prati-
ca attraverso prodotti e servizi
sempre più innovativi - arriva-
re ad immaginare nuovi scena-
ri di futuro.

Torna l’influenza,
attesi milioni di casi
nei prossimi mesi

Pierpaolo Sileri, sottosegretario alla Salute, è intervenuto
ai microfoni della trasmissione “L’Italia s’è desta”

Sileri: “Stiamo vincendo
la battaglia contro il virus”

Automobili, cala il costo delle assicurazioni (-35%)

“Stiamo vincendo la battaglia
contro il Covid. Il virus trova
sempre meno spazio intorno a
sé. Al di là delle baggianate
che vengono dette sul fatto
che tutti i vaccinati possono
infettarsi ed infettare, è una
baggianata perché è l’eccezio-
ne non la regola. Se anche
dovesse infettarsi e diventare
contagiosa una persona, se
intorno a sé ha tutte persone
vaccinate è improbabile che
possa contagiare gli altri”.
Così Pierpaolo Sileri, sottose-
gretario alla Salute, intervenu-
to ai microfoni della trasmis-
sione ‘L’Italia s’è desta’, con-
dotta dal direttore Gianluca
Fabi, Matteo Torrioli e Daniel
Moretti su Radio Cusano
Campus. Sulle risorse per la
sanità nella Nadef. “Sono sod-
disfatto. Pensiamo già a tutte
le risorse stanziate per vacci-
ni, farmaci, per la gestione
commissariale. I soldi ci sono,
sono stati ben investiti e
saranno ben investiti nel futu-
ro. Al di là della Nadef, guar-

diamo a tutti gli investimenti
previsti dal Pnrr. È chiaro che
la programmazione dovrà
farla il ministero della Salute e
il braccio armato Agenas ha il
compito di monitoraggio e di
supporto. Benissimo la sanità
regionale, ma con un adegua-
to controllo e organizzazione
che viene dal centro”.
Sull’andamento delle vaccina-
zioni. “È un successo, ci stia-
mo avvicinando all’80% sti-
mato per la fine di settembre.
Dobbiamo arrivare al 90%.
Credo che anche l’estensione
del Green pass darà un’accele-

razione e contestualmente
dobbiamo somministrare le
terze dosi per i più fragili. Gli
altri Paesi guardano all’Italia
come modello. Il Green pass è
la via giusta, ad oggi l’obbligo
vaccinale non è necessario”.
Sulla terza dose. “È sicura-
mente da valutare se farla a
tutta la popolazione, servono
dati scientifici e arriveranno.
Io da medico dico che è vero-
simile che nel tempo un
richiamo dovrà essere fatto a
tutti, non so dire quando, ce lo
dirà la scienza” ha concluso
Sileri.

Dopo esser scomparsa l’inverno scorso, grazie alle misure anti-
Covid che ne hanno frenato la circolazione insieme agli altri
virus respiratori, l’influenza potrebbe tornare a colpire, approfit-
tando della ripresa di movimenti e attività. Così la prossima sta-
gione influenzale, secondo gli esperti, “potrebbe essere di media
intensità, con un numero compreso tra 4 e 6 milioni di casi” e
“questo dipenderà anche da quanti si vaccineranno per l’in-
fluenza”. Proprio per scongiurare il rischio di una doppia epide-
mia, l’immunologo della Casa Bianca Anthony Fauci invita alla
somministrazione simultanea della vaccinazione contro l’in-
fluenza e di quella anti Covid-19. E in Italia la prima si farà in
farmacia. “Se è vero che lo scorso anno il virus dell’influenza
non ha circolato, quest’anno può ricominciare a camminare sulle
gambe delle persone che hanno ripreso a spostarsi e a viaggia-
re”, spiega Claudio Cricelli, presidente della Società Italiana di
Medicina Generale (Simg), che lancia un appello: “I 19 milioni di
vaccini antinfluenzali che le regioni hanno prenotato vanno
somministrati”. E questo, precisa Anthony Fauci, si può fare
senza rischio anche insieme alla terza dose contro il Sars-Cov-2.
“Ciò che conta è solo fare entrambe le immunizzazioni appena
possibile - ha dichiarato l’immunologo alla Cnn - e se ciò signi-
fica farsi fare un’iniezione in un braccio e l’altra, allo stesso
momento nell’altro, non c’è nulla di male”. Anzi “è probabil-
mente l’opzione più conveniente”.
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Berlusconi pronto a tornare
in campo: “Mi sento in forma, 
sto molto bene”
“Finalmente mi sento in forma.
Sto bene, sto molto bene”. Silvio
Berlusconi, intervistato da La
Stampa nel giorno del suo
85esimo compleanno, ribadisce
che non intende lasciare la politica.
“Sono pronto a tornare in campo.
E sa che le dico? Ce n’è bisogno,
con questa penuria di classe diri-
gente che abbiamo”. Sul governo
precisa che “Mario Draghi deve
durare”. E sull’ipotesi di Salvini o
Meloni a Palazzo Chigi, replica:
“Ma dai, non scherziamo”. Mario
“Draghi deve durare”, perché al
governo ha un compito troppo
importante. E poi, “senta, siamo
sinceri: ma se Draghi va a fare il
presidente della Repubblica poi a
chi dà l”incarico di fare il nuovo
governo? A Salvini? Alla Meloni?
Ma dai, non scherziamo…”. E’
quanto afferma Silvio Berlusconi in
un colloquio con La Stampa. Ma
“non è solo il centrodestra che è
in difficoltà”, è tutta la politica ita-
liana che è in confusione totale”,
commenta. “Anzi, le dirò di più: lo
è tutta la politica internazionale.
Guardi quello che sta succedendo
in Europa, guardi quello che sta
succedendo soprattutto in
Germania, dove di fatto non ha
vinto nessuno e Scholz pretende
di formare il suo nuovo governo.
Ma io lo conosco bene il signor
Scholz, e le assicuro che è un poli-
tico modesto. Troppo modesto
per guidare un grande Paese
come la Germania, che esce dai
sedici anni di Angela Merkel…”,
sottolinea. E’ chiaro che abbiamo
problemi, ma proprio per questo
voglio tornare in campo al più
presto. Anche in questo caso
mancano i leader…”, spiega.
Mancano in giro “statisti” all’altez-
za della fase e del ruolo, si lamen-
ta il leader di Forza Italia. “Le con-
fesso una cosa. Poco fa mi ha tele-
fonato l’amico Putin per farmi gli
auguri, e gli ho detto esattamente
questo: Vladi, non te lo dico per
piaggeria, perché mi conosci e sai
che sono sempre sincero, ma
ormai nel mondo l’unico vero
grande leader rimasto sei solo tu.
Si è fatto una risata, ma la mia non
è una battuta, è la semplice veri-
tà”, precisa Berlusconi.

in Breve



Prosegue incessante l’eruzione
del vulcano Cumbre Vieja, che
da quasi due settimane non dà
tregua all’isola di La Palma,
nell’arcipelago spagnolo delle
Canarie. Gli esperti dicono che
è impossibile stabilire con
esattezza quanto durerà: le
precedenti eruzioni nell’arci-
pelago, infatti, sono durate
settimane o addirittura mesi.
L’area circostante è stata eva-
cuata da giorni, mentre le
autorità aspettavano che la
lava percorresse i sei chilome-

tri e mezzo fino al bordo del-
l’isola. Mercoledì 29 settembre
il fiume incandescente ha rag-
giunto l’oceano, costringendo
i residenti al di fuori della
zona di evacuazione a rimane-
re in casa per scongiurare il
rischio di entrare in contatto
con i gas tossici rilasciati dal

contatto tra la lava e l’acqua.
Anche se al momento le
immagini della televisione
locale mostrano come unica
conseguenza dello shock ter-
mico grandi nuvole di vapore
denso, il governo regionale ha
decretato un "raggio di esclu-
sione di 2 miglia nautiche"

intorno alla zona interessata
dal fenomeno, e il servizio di
emergenza dell'isola ha esor-
tato le persone a trovare subi-
to un posto chiuso e sicuro
dove ripararsi. Secondo i
media spagnoli, gli abitanti
dell'area di Tazacorte, un vil-
laggio costiero, erano stati

avvertiti del pericolo già lo
scorso lunedì, sono stati eva-
cuati e al momento risiedono
isolati in casa con l'ordine di
tenere porte e finestre ben
chiuse. Entrare a contatto con
la cenere potrebbe portare
effetti negativi sulla salute a
livello di occhi, respiro e irrita-
zioni cutanee ma, finora,
secondo le rilevazioni fatte
dagli esperti del piano di
emergenza vulcanica delle
Canarie (Pevolca), la qualità
dell'aria non è stata intaccata.

Reinhard Falkenberg, uno dei dieci
cileni più pericolosi ricercati
dall'Iterpol, è stato arrestato a Forte dei
Marmi, in provincia di Lucca. Il 76enne,
ex nazista prima e torturatore del regi-
me di Pinochet dopo, era scappato dal
Cile nel 2005, poco prima di essere pro-
cessato per la scomparsa di un cittadi-
no italo-cileno, il fotografo Juan Maino
Canales. Da circa 15 anni viveva a
Gronau, nella Renania settentrionale,
in Germania.  Falkenberg, si legge nella
riscostruzione fatta dal Corriere della
Sera, è stato uno dei leader di Colonia
Dignidad, fondata intorno agli anni '60

da un gruppo di nazisti scappati dalla
Germania dopo la Seconda guerra
mondiale. Nella setta avvenivano delit-
ti efferati, dagli omicidi agli abusi su
minori. Proprio Pinochet utilizzava la
colonia come centro clandestino di tor-
tura e sterminio per gli oppositori poli-
tici. Tra i cittadini scomparsi al suo
interno c'è stato anche Juan Maino
Canales, sequestrato a 27 anni insieme
a due colleghi, Antonio Ormaechea ed
Elizabeth Rekas. I tre sono stati tortura-
ti prima a Villa Grimaldi, centro di
detenzione di Santiago, e poi a Colonia
Dignidad. Di loro non si è più saputo

nulla. Per scappare da quel processo,
Reinhard Falkenberg è tornato in
Germania, dove viveva regolamente
senza nascondersi. A tradirlo un viag-
gio in Italia insieme a un gruppo di
pensionati. Arrivato a Forte dei Marmi,
il 76enne si è registrato in un albergo
con la propria carta di identità e a quel
punto è scattato l'allarme. Poche ore
dopo l'arresto da parte della polizia. Il
caso passerà alla Corte d’Appello di
Firenze che dovrà decidere sull’estradi-
zione richiesta dal Cile. Il ministro della
Giustizia, Marta Cartabia, ha chiesto ai
giudici di Firenze di non scarcerarlo.

Tra la Grecia e l’Albania un esercito
di migranti verso il centro Europa
Sono centinaia i migranti accampati al
confine tra Grecia e Albania, conside-
rata da molti una rotta nascosta per
entrare nel cuore dell’Europa.
Vistando l’area nei pressi del villaggio
greco di Ieropigi, che si trova a 220
chilometri a ovest da Salonicco, si
vedono le indicazioni dipinte con lo
spray sul muro posteriore di una pic-
cola chiesa che puntano proprio verso
l’Albania. Un graffito che indica la via
per un passaggio poco utilizzato da
migranti e rifugiati che tentano la for-
tuna uscendo dalla Grecia. Nelle
immagini si vedono alcune persone
accampate nei pressi di un edificio
militare abbandonato nei boschi circo-
stanti, poche centinaia di metri dal
confine, a circa mezz’ora di cammino
dal più vicino. 

Finanziamento illecito, condannato
l’ex Presidente francese Sarkozy
L'ex presidente della Repubblica fran-
cese, Nicolas Sarkozy, è stato condan-
nato a un anno di carcere senza con-
dizionale per il finanziamento illecito
della sua campagna elettorale del
2012, nel cosiddetto caso delle false
fatture "Bygmalion". Sarkozy, che non
era presente in aula alla lettura del
verdetto, dovrà indossare il braccialet-
to elettronico. Caroline Viguier, presi-
dente del tribunale, ha definito i fatti
addebitati "di una gravità senza prece-
denti". Sarkozy, insieme con altri dei
14 imputati, "ha proseguito l'organiz-
zazione di comizi, consentito nuove
prestazioni, disposto spese e volonta-
riamente omesso, in qualità di candi-
dato, di esercitare un controllo sulle
uscite".

Kabul, nuove proteste
delle donne disperse dai talebani
I soldati talebani sono intervenuti vio-
lentemente ancora una volta per
disperdere la protesta silenziosa di un
piccolo gruppo di donne nel quartiere
di Kart-e-Char, a Kabul, in Afghanistan.
“Non politicizzate l’istruzione”,
“L’istruzione è identità umana”, alcuni
degli slogan scritti sui cartelli esposti
dalle manifestanti. Un portavoce dei
talebani ha successivamente spiegato
in un’intervista che il governo rispetta
il diritto a manifestare in luoghi pubbli-
ci se avvisato in anticipo: in questo
caso i talebani hanno seguito il corteo
con i mitra in mano per poi disperder-
lo rapidamente.

in Breve
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In vacanza a Forte dei Marmi Falkenberg
torturatore durante il regime di Pinochet
Identificato ed arrestato dalla Polizia. E’ uno dei 10 ricercati più pericolosi del Cile

Canarie, il rischio è tossico
Il Cumbre Vieja fa scivolare la sua lava fin nell’oceano

L'ex sindaco di Riace,
Domenico Lucano, è stato
condannato a 13 anni e due
mesi di reclusione nel proces-
so "Xenia", svoltosi al tribu-
nale di Locri, sui presunti
illeciti nella gestione dei
migranti. I giudici hanno
quasi raddoppiato la senten-
za contro Lucano rispetto a
quanto chiesto dalla pubblica
accusa (7 anni e 11 mesi).  Il
processo è scaturito dall’in-
dagine “Xenia” condotta dai
finanzieri del Gruppo di
Locri su irregolarità nella
gestione dell’accoglienza dei
migranti nel comune del reg-
gino. Lucano, che all’epoca
dei fatti contestati ricopriva
la carica di sindaco e oggi è
candidato alle elezioni regio-
nali, era stato posto agli arre-
sti domiciliari il 2 ottobre

2018, poi revocati e sostituiti
dal divieto di dimora a Riace.
Coinvolte nell’inchiesta altre
27 persone. Prima della sen-
tenza ed aveva anche qual-
che speranza per la sua asso-
luzione piena: “Ringrazio
tutti quelli che mi sono stati
vicino, i quali mi hanno aiu-
tato a sopportare un momen-
to di amarezza per non per-
dere la speranza di avere giu-
stizia non solo per me, ma
per un piccolo comune che
aveva scelto la strada della
solidarietà e dell’umanità -
aveva detto Lucano a margi-
ne delle arringhe finali dei

suoi difensori - Adesso è il
momento decisivo. Accetterò
serenamente qualsiasi sarà
l’esito del processo. Il dibatti-
to processuale ha dimostrato
l’inconsistenza dei reati che
la Procura mi contesta, e non
ho rancore verso nessuno”.
Poi la sua difesa: “Questo
non è un processo politico -
aveva affermato l’avvocato
Pisapia nel corso della sua
arringa - ma un po’ di accani-
mento nei confronti di
Lucano c’è stato. Si tratta di
un uomo che ha messo la
propria vita a disposizione
della società, capace di rinun-

ciare a candidature certe,
sicure al Parlamento italiano
ed europeo. Ha superato
quelli che erano i suoi poteri
- aveva concluso Pisapia - ma
aveva il dovere di farlo in
situazione di emergenza.
Quello che ha fatto non lo ha
fatto per il potere, l’ha fatto
perché ci credeva ed era giu-
sto, perché lo chiede la nostra
Costituzione”. Nel corso
della sua requisitoria, il pm
titolare dell’inchiesta aveva
invocato 7 anni e 11 mesi di
carcere. “A Riace comandava
Lucano. Era lui il dominus
assoluto - aveva detto il pm

in aula nel corso della sua
requisitoria - La vera finalità
dei progetti di accoglienza a
Riace era creare determinati
sistemi clientelari - ha prose-
guito - Lucano ha fatto tutto
questo per un tornaconto
politico-elettorale e lo si evin-
ce da diverse intercettazioni.
Contava voti e persone. E chi
non garantiva sostegno veni-
va allontanato”. Amarezza
alla fine  del processo per
l’imputato: “È tutto finito.
Ho speso la mia vita per rin-
correre gli ideali contro le
mafie e ho immaginato di
riscattare la mia terra da
un’immagine negativa». L’ex
sindaco di Riace afferma di
“prendere atto, è una cosa
pesantissima. Non lo so se
per i delitti di mafia ci sono
condanne così”.

Migranti e illegalità
Condannato a 12 anni l’ex Sindaco di Riace Mimmo Lucano

La Tv al servizio dei cittadini
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“Il green pass è uno strumento
politico e non uno strumento
sanitario. Lo considero un pallia-
tivo per cercare di nascondere le
grandi inadempienze rispetto ai
nodi strutturali dei trasporti e
della scuola. Come ha detto il
professor Vaia, direttore sanitario
dello Spallanzani, non possiamo
uscire di casa con caffè e vaccino
per sempre. Dobbiamo aumenta-
re i trasporti dedicati esclusiva-
mente alle scuole, installare
impianti di sanificazione ambien-
tale, ingrandire i plessi scolastici
per ridurre il numero degli alunni
per classe e poter aver maggiore
distanziamento, ed inoltre fornire
sia le scuole che le famiglie di
tamponi salivari gratuiti. Senza
considerare che i monoclonali di
seconda generazione stanno
dando eccellenti risultati e posso-

no essere somministrati via intra-
muscolo anche a casa da un infer-
miere. Dobbiamo tornare ad una
nuova normalità nel rispetto di
tutte le posizioni. Guardare ai
fatti da una prospettiva differente
dalla maggioranza non può esse-
re la molla per dividere la società
in buoni e cattivi”. Parola di Daria
Cascarano, candidata consigliere
di Roma Capitale alle prossime
elezioni per la lista Giorgia
Meloni - Fratelli d'Italia. Messa in
tutela dei minori in una fase in cui
la vaccinazione di massa sembra
aver acquisito i contorni di una
soluzione salvifica unidirezionale
e senza limitazioni anagrafiche,
difesa del paesaggio urbano, un
ritrovato afflato comunitario per
il miglioramento e la ristruttura-
zione del territorio in chiave di
crescita civile, apprendimento,

educazione, dirit-
ti sociali, ecco
alcuni dei punti di
maggior smalto del
suo progetto. Daria
ha avuto in passato
un'agenzia di pubbli-
cità e con la famiglia
ha editato, senza fondi
pubblici, un quotidia-
no a tiratura nazionale.
Il suo impegno nel
sociale si è sempre pro-
digato per i più giovani
ed indifesi. Nel 2007 con
il progetto per la pace in
Terra Santa e nel mondo
ha portato avanti la rac-
colta di fondi per l'istituto
musicale Magnificat in
Israele, tenuto dai frati
francescani custodi di
Terra Santa, luogo di

incontro e confronto
attraverso la musica di
bambini di tutte le reli-
gioni. Si occupa dell'uf-
ficio stampa
dell'Osservatorio nazio-
nale “Anni di piombo”
per la verità storica e ha
costituito il “Comitato
art. 34” genitori per la
scuola, per difendere il
diritto di tutti bambini a
vivere la scuola come
una casa accogliente che
dia loro gli strumenti per
crescere sereni e consa-
pevoli. “Il Comitato
nasce circa un anno fa
dall’esigenza di tutelare
mio figlio e i suoi amici

da una gestione schizo-
frenica che stavano
subendo a causa di

un governo, tanto quello centrale
quanto quello regionale, che li
metteva nel tritacarne delle loro
contese politiche che nulla aveva-
no a che vedere con la ricerca del
benessere e della protezione dei
giovani”, sottolinea la Cascarano
che si augura “una Roma che
ritorni ad essere capitale della bel-

lezza e della cultura, un esempio
del vivere sano nel rispetto dei
bisogni dei suoi cittadini. Una
città pulita e decorosa che sappia
esaltare il suo patrimonio artistico
quanto quello del suo meraviglio-
so verde senza tralasciare la qua-
lità e l’efficienza dei trasporti e
dei servizi”.

Roma è ufficialmente candidata ad ospitare l’importante evento internazionale

Expo 2030, benefici e opportunità
Roma è ufficialmente candidata
a ospitare Expo 2030. In questo
scenario di opportunità, è stata
realizzata la prima valutazione
dei benefici economici diretti e
indiretti che lo svolgimento
della World Expo avrebbe sulla
Capitale e sull’Italia, in questa
prima fase stimati in 45 miliardi
di euro. Lo studio indipendente
“Expo Roma 2030” è stato con-
dotto dal Centro di Ricerca
LUISS X.ITE con il supporto di
EY Advisor, per conto
dell’Ufficio di scopo di Roma
Capitale nato per sostenere la
candidatura all’Esposizione
Universale.  Il report prende in
esame numerose componenti -
effetti economici diretti, indiret-
ti, fiscali e di medio lungo
periodo - generate dall'evento:
24 miliardi di nuove entrate
prodotte dagli incrementi dei
flussi dei visitatori e di quelli
turistici, dalla maggiore
domanda  per le attività ricetti-
ve, le attività alberghiere, di
ristorazione e commerciali in

genere, dai servizi culturali, di
intrattenimento e dei trasporti.
Circa 2,5 miliardi sono gli
introiti previsti dalla vendita
dei titoli di ingresso e dalle atti-
vità collegate, mentre 7,3 miliar-
di gli incrementi fiscali prodot-
ti. Inoltre sono stati presi in
esame i riflessi positivi legati

all’attrattività di nuovi investi-
menti internazionali, all'incre-
mento del valore immobiliare e
della rigenerazione del patri-
monio esistente, alla maggiore
attrattività turistica e alla crea-
zione di nuove imprese che
Expo produrrebbe, quantificati
in 11,1 miliardi di indotto.

Daria Cascarano (FDI): “Dobbiamo tornare alla normalità
superando il green pass”

Roma Capitale conferma 
i buoni casa, ma ci sono
nuove soglie di accesso

Temporanea), tramite l’erogazione del
Buono Casa. Con una delibera del
Campidoglio viene introdotto
l’utilizzo dell'indicatore ISEE
quale strumento per l’accesso e il
mantenimento di questo sostegno
economico, dedicato a chi intende
uscire dal circuito dei centri di assi-
stenza alloggiativa temporanea. Due le soglie
previste, differenziate a seconda del numero dei
componenti del nucleo familiare, che determinano
il limite reddituale di accesso al Buono Casa: 1) ISEE

non superiore ad euro 12.000 per i nuclei
familiari composti da due o più compo-

nenti; 2) ISEE non superiore ad euro
15.000 per i nuclei familiari composti

da un unico componente. Viene al con-
tempo confermata la natura temporanea
del Buono Casa, quale misura economica
contrastante il disagio abitativo dei

nuclei familiari provenienti o tuttora residenti pres-
so i C.A.A.T. e degli aventi titolo, nonché il termine
di durata del contributo per un periodo di 4 anni,
rinnovabili per un periodo di pari durata.
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L’Amministrazione Capitolina conferma il mantenimento 
delle misure di sostegno abitativo per il superamento graduale 
dei C.A.A.T. (Centri Assistenza Alloggiativa) 

Smart working, denuncia Cosentino (Cisl):
“Con il rientro in ufficio Roma rischia il collasso”
Sul nodo del rientro al lavoro in
presenza previsto per il 15 otto-
bre prossimo, interviene il segre-
tario generale della Cisl Fp Roma
Capitale Rieti, Giancarlo
Cosentino: “Bisogna gestire la
situazione con grande flessibilità
e precisione. E’ in gioco il funzio-
namento stesso di una metropoli
già a rischio collasso e in cui le
amministrazioni pubbliche rap-
presentano la spina dorsale”.
“Questo vale non solo per i mini-
steri e le amministrazioni centra-
lizzate, che hanno nella Capitale
la massima concentrazione, ma
anche in particolare per tutti i

servizi del Comune: basti pensa-
re ai front-office degli uffici,
come l’anagrafe, ai nidi o alle
scuole dell’infanzia, dove gli
orari di servizio uniti alle neces-
sità delle famiglie devono trova-
re compatibilità con gli scaglio-
namenti previsti per il ritorno a
lavoro in presenza dei dipenden-
ti pubblici”, sottolinea
Cosentino. “Bisogna tenere insie-
me tutte le esigenze, di cittadini e
lavoratori. Senza trascurare quel-
le della sicurezza: i mezzi pubbli-
ci non saranno al 100% della
capienza ed inoltre molte perso-
ne, e tra queste molti lavoratori

pubblici, come coloro che per
motivi di salute non possono
andare in autobus, tram o treno,
opteranno per il trasporto priva-
to”, aggiunge. “Per fare un esem-
pio andrebbero valutate in con-
creto le modalità e i tempi del
tragitto casa-lavoro e su questo
determinare una priorità anche
nell’accesso al lavoro agile,
dando attenzione ai lavoratori
che prendono sia il treno regio-
nale che la metro o il bus ed
impiegano un tempo superiore a
60 minuti per arrivare in ufficio
in una città estesa due volte
Milano e non certo dotata delle

medesime infrastrutture”, spiega
il segretario della Funzione pub-
blica Cisl capitolina. “Per non far
sprofondare la Capitale nel caos,
servirà quindi, insieme a un’ac-
curata gestione dei piani di rien-
tro, che dia certezza su orari e
funzionamento dei servizi e che
tuteli i lavoratori rispetto a mobi-
lità e organizzazione del lavoro
pubblico, anche una vera riorga-
nizzazione del piano del traffico,
da predisporre attraverso un
percorso concertativo con le rap-
presentanze dei lavoratori della
Polizia Locale”, conclude
Cosentino. 
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L’Assemblea capitolina, a soli
quattro giorni dal voto ammini-
strativo, ha approvato con 16 voti
favorevoli, 10 contrari e 3 astensio-
ni l’ultimo Bilancio consolidato
del Comune di Roma a guida
M5S, relativo al 2020. L’assessore
capitolino al Bilancio Gianni
Lemmetti, salutato con un applau-
so dell’Aula perché “presentissi-
mo”, come lo ha definito il presi-
dente uscente dell’Assemblea
Capitolina Marcello De Vito, si è
detto “soddisfatto del risultato
positivo del bilancio, agli esiti di
una intensa attività di riconcilia-
zione delle partite con le parteci-
pate e del consolidamento del
patrimonio. Il primo atto da me
portato in Aula è stato il consoli-
dato 2016 - ha ricordato Lemmetti
-, questo lavoro fatto va continua-
to accertando i rimanenti bilanci”.
L’approvazione ‘last minute’ del
documento, necessaria entro il 30

settembre per non incorrere in
sanzioni, è stata definita dal capo-
gruppo di Fdi Andrea De Priamo
“lo specchio della cattiva gestione
di questi anni. Stando a quanto ci
rimandano i cittadini, auspichia-
mo che tra pochi giorni questa

situazione possa cambiare”. “Vale
la pena ribadire che se si arriva
all’ultimo istante per poter rila-
sciare un documento importante
per le casse dell’ente, è chiaro che
qualcosa non va. E che noi siamo
in aula solo in osservanza ai crite-

ri di indifferibilità di questi atti”.
Stefano Fassina di Sinistra per
Roma ha ricordato di non aver
avuto con l’assessore Lemmetti
“sintonie particolarmente profon-
de in questi anni di consiliatura.
Anche questo bilancio consolidato

è insoddisfacente - ha affermato -
perché non ci sono stati passi in
avanti nel riallineamento e il con-
trollo analogo sulle partecipate”.
Davide Bordoni della Lega ha
spiegato di essere in Aula per spi-
rito istituzionale. 
Daremo il numero legale ma vote-
remo contro questo consolidato
perché le politiche di bilancio e di
spesa di questa Giunta non ci sono
piaciute”. Approvata, contestual-
mente, con 23 voti favorevoli e 7
astensioni una variazione di bilan-
cio “molto piccola - ha spiegato
ancora Lemmetti - che si è resa
necessaria per alcune poste: la
garanzia per le scuole dell’utilizzo
dei finanziamenti statali, ai fini
della regolarità del servizio e il
reintegro del fondo di riserva
comunale per 1 milione 290mila
euro anticipate per le spese eletto-
rali comunali. L’altra parte, intro-
dotta con un emendamento della

commissione Bilancio, è legata a
una richiesta pervenuta dal dipar-
timento Simu e dal II Municipio
relativi al centro sportivo e al par-
cheggio pertinente al mercato di
c.so Trieste e via Chiana per circa
400mila euro”. L’approvazione
dei fondi per i lavori relativi al
parcheggio è stata ‘sorvegliata’ da
un sit-in in Campidoglio degli
operatori del Mercato Trieste. 
“La riqualificazione prende final-
mente corpo e ne siamo felici”, ha
commentato Amedeo Valente,
presidente dell’Ags Mercato
Trieste, in Campidoglio insieme
agli operatori della struttura.
“Ringraziamo tutte le forze politi-
che che hanno portato a questo
cambiamento, adesso al lavoro
per terminare la rigenerazione di
questo mercato che è sempre più
un punto di ritrovo commerciale e
soprattutto sociale”, ha concluso
Valente. 

Approvazione dell’Assemblea Capitolina con 16 voti favorevoli, 10 contrari e 3 astensioni

Approvato il bilancio consolidato

Turismo, Lazio in prima linea con Buy
L’assessore Valentina Corrado: “Anno di snodo per il rilancio del settore”

Disturbi del comportamento alimentare
Boom di casi nel Lazio. Califano-Tidei: “regione intervenga su fabbisogno”
Implementare le strutture residen-
ziali per l’erogazione dei servizi e
delle cure per i disturbi del com-
portamento alimentare. È quanto
prevede una mozione presentata
oggi dalle consigliere regionali
Michela Califano (Pd) e Marietta
Tidei (Iv). “I disturbi alimentari -
spiegano Califano e Tidei - rappre-
sentano un importante problema
di salute pubblica con un’incidenza
che aumenta ogni anno. Oggi in
Italia sono circa 3 milioni i giovani
che soffrono di disturbi della nutri-
zione e dell'alimentazione, di cui il

95,9% sono donne e il 4,1% uomi-
ni”. “I disturbi dell’alimentazione
sono la seconda causa di morte
nella popolazione femminile in
adolescenza dopo gli incidenti stra-
dali. Mentre l'anoressia nervosa è la
malattia psichiatrica a tasso di mor-
talità più elevato. Sebbene la fascia
d'età maggiormente colpita sia
quella tra i 15 e i 25 anni sono sem-
pre più frequenti diagnosi in età
preadolescenziale e nell'infanzia, 8-
12 anni”. “Nel primo semestre del
2020 sono stati rilevati 230.458
nuovi casi: nello stesso periodo del-

l'anno precedente erano stati
163.547. Mentre nel 2021, anche a
causa della situazione emergenzia-
le legata al Covid-19, i casi di
disturbi alimentari sono aumentati
ancora, in media del 30% con un
ulteriore abbassamento della fascia
di età (13-16 anni) e un incremento
delle diagnosi soprattutto di ano-
ressia nervosa”. “Attualmente nel
Lazio sono presenti 17 presìdi
ospedalieri, universitari e di ricerca
Ircss. Ma nonostante gli impegni
assunti in questi anni non si riesce a
coprire il fabbisogno e così molti

utenti sono costretti a recarsi fuori
Regione, con notevole aggravio di
costi sia per i privati che per la sani-
tà pubblica. Problematica che il
perdurare della situazione emer-
genziale legata al virus Covid-19 ha
notevolmente aggravato”. “La
mozione chiede al Presidente
Zingaretti e all’assessore D’Amato
che venga data in tempi brevissimi
una risposta all’improcrastinabile
fabbisogno regionale in termini di
servizi dedicati alla cura dei distur-
bi alimentari con specifico riferi-
mento alle strutture residenziali”.

“Il Lazio è in prima linea nella
promozione turistica investendo,
sostenendo e credendo fortemen-
te in manifestazioni B2B come il
Workshop Turistico internaziona-
le Buy Lazio, una piattaforma pri-
vilegiata di incontro tra domanda
internazionale e offerta turistica
regionale come testimonia l’agen-
da di 1.200 appuntamenti fissati
tra le nostre imprese e i buyer
esteri”. Cosi l’assessore al
Turismo ed Enti locali, Valentina
Corrado, nel corso della conferenza
stampa di presentazione del Workshop
Turistico internazionale Buy Lazio che si
terrà a Roma dal 4 al 7 ottobre. “È un
anno di snodo e di rilancio del turismo
nel nostro Paese e nella nostra Regione
sulla scorta di un presupposto impre-
scindibile: consolidare la rete tra istitu-
zioni, imprese ed operatori del turismo
per raggiungere insieme risultati duratu-
ri nel tempo, innovare l’offerta turistica
del Lazio innalzandone al contempo la
qualità” sottolinea. “La collaborazione
con il sistema camerale è un elemento
centrale della strategia che abbiamo
messo in campo, e per questo ringrazio il

Presidente Tagliavanti, attestata anche
dall’approvazione del protocollo d’intesa
per la realizzazione congiunta di varie
attività in Italia e all’estero, a sostegno
del turismo e delle nostre imprese. Ce la
stiamo mettendo tutta per promuovere i
nostri territori attraverso una strategia di
valorizzazione e marketing locale mirata,
per la quale investiamo 5 milioni di euro
e articolata su più fronti: la partecipazio-
ne a Fiere nazionali e internazionali, che
finalmente tornano in presenza; la crea-
zione di campagne di comunicazione su
media nazionali e internazionali per pro-
muovere il brand Lazio, le sue tante bel-
lezze e la varietà dei segmenti turistici,

che includono percorsi esperienziali
su tutte e cinque le nostre province,
dalle terme ai laghi, dall’enograstro-
nomia ai borghi, dal mare ai cammini
spirituali. La stagione estiva è alle
spalle, ma il nostro impegno continua
consci, da una parte delle difficoltà
che gli operatori turistici continuano
ad affrontare, dall’altra della necessi-
tà di favorire l’afflusso di visitatori
tutto l’anno. Per questo motivo,
abbiamo prorogato l’iniziativa Più
notti, Più sogni fino al 30 novembre

così da favorire la destagionalizzazione e
stiamo lavorando ad una nuova versione
della misura che offra nuovi servizi, coin-
volga anche agenzie di viaggio e tour
operator e che sia fruibile nei prossimi 12
mesi. Anche il Lazio si farà trovare pron-
to a questa grande opportunità di svilup-
po inclusivo, condiviso, di rigenerazione
e innovazione che si prospetta per Roma
con la candidatura annunciata ieri dal
Presidente Draghi all’Expo 2030.
Un’occasione unica per il turismo di tutta
la nostra Regione, con importanti ricadu-
te non solo per gli operatori del turismo
ma anche per il suo indotto e l’occupa-
zione”. 

Uniti contro 
il Green Pass 
Roma verso 
lo sciopero generale
Associazioni, consumatori, utenti
“più semplicemente cittadini” contro
il Green Pass annunciano uno sciope-
ro generale per il 15 ottobre.
L’avvocato Edoardo Polacco spie-
ga: “In questo giorno c’è un invito
a non consumare, a non lavorare.
Serve dare un segnale al Governo,
nel segno della libertà, dei diritti
costituzionali, della certezza del
diritto”. Viene anche indetta una
manifestazione per lo stesso giorno
alle ore 16, in piazza Santi Apostoli, a
Roma.  Il legale in una nota spiega:
“La stretta normativa del Governo nei
confronti di tutti i lavoratori pubblici e privati che
dal 15 ottobre dovranno possedere il green pass, pena la perdita dello
stipendio, sta scuotendo profondamente le coscienze del popolo ita-
liano. Il Governo non si è sentito in dovere, non ha avuto il coraggio,
di promulgare una legge di obbligo per tutti i cittadini ma ha emana-
to un decreto d’urgenza, valido solo sessanta giorni, che sostanzial-
mente recita: lavoratore, o ti vaccini, o ti tolgo lo stipendio”.



Sognato, programmato, posti-
cipato e poi finalmente cele-
brato. Se nel 2020 a causa della
pandemia da Covid-19 sono
stati rimandati ben il 90% dei
matrimoni previsti (dati:
Assoeventi Confindustria),
con l’estate 2021 il settore delle
cerimonie è nuovamente
ripartito e tanti sposi sono infi-
ne convolati a nozze. Cosa è
cambiato in questo periodo e
cosa fare per realizzare nozze
indimenticabili e in sicurezza?
Per rispondere ai dubbi e per
esaudire i desideri delle tante
coppie pronte a dirsi sì c’è
RomaSposa 2021, il Salone
Internazionale della Sposa che
dall’11 al 14 novembre torna a
Palazzo dei Congressi, con le
migliori proposte dei profes-
sionisti del settore. Nei quattro
giorni della manifestazione
torneranno a sfilare anche ate-
lier nazionali e internazionali:
in passerella a ogni edizione
più di 1000 abiti con modelli
per la regina delle nozze ma
anche per lo sposo e da ceri-
monia. Non solo. Tra location,
soluzioni di intrattenimento,

addobbi, bomboniere, accon-
ciatura, make-up, foto e viaggi
di nozze, sono tantissime le
proposte delle oltre 300 azien-
de espositrici presenti in fiera.
L’evento dedicato ai futuri
sposi è da oltre 30 anni un
appuntamento in cui è possi-
bile ricevere consigli che sod-
disfano le richieste più diver-
se, dal galateo al look di futuri
sposi e invitati. 
SICUREZZA E GREEN PASS -
Oggi è anche un’opportunità
per scoprire come vivere il
sogno attenendosi alle regole
vigenti. “In questo periodo
così assurdo abbiamo dovuto
gioco forza trovare nuovi
equilibri su tutti gli aspetti
della nostra vita quotidia-
na. E ovviamente anche
il matrimonio e il modo
di celebrarlo ne ha
risentito, sotto tanti
punti di vista, ed è
cambiato radicalmen-
te l’entusiasmo degli
sposi nel voler
festeggiare il
loro giorno
più bello –

commenta Alda Maria Ariani
Botto, event & wedding
Designer, espositrice di
RomaSposa 2021 nell’area
Wed Academy. Questo è certo
un motivo in più per affidarsi
a professionisti altamente qua-
lificati e costantemente infor-
mati, in grado di creare un
evento su misura davvero spe-
ciale (e a norma), senza carica-
re di preoccupazione i futuri
sposi.  “Le misure restrittive
hanno minato nel profondo lo
slancio verso la convivialità e
tutte le dimostrazioni di

affetto (un

esempio su tutti la voglia di
abbracciarsi e baciarsi, blocca-
ta da rigide regole di distan-
ziamento) ma nonostante que-
sto molte coppie hanno
comunque voluto difendere il
loro sogno e, attenendosi rigo-
rosamente alle regole vigenti,
hanno realizzato il loro evento
- spiega la event & wedding
designer. Il Green Pass rap-
presenta senza ombra di dub-
bio il vincolo più impegnativo
che entra da protagonista

indiscusso sulla
tabella di mar-
cia di un
matrimonio,
in quanto

essendo il

requisito fondamentale per
accedere ad un evento, il con-
trollo all’ingresso di ogni loca-
tion rallenta l’arrivo degli
ospiti e di conseguenza l’inizio
dei festeggiamenti”. Come è
noto, infatti, tutti coloro che
prendono parte a un matrimo-
nio devono essere in possesso
del Green Pass (per attestare
vaccinazione avvenuta, guari-
gione da Covid o tampone
effettuato 48 ore prima del-
l’evento, con esito negativo).
WEDDING BAG "ANTI-
CONTAGIO" - Attenzione
quindi alle nuove (possibili)
voci da inserire nelle spese
previste per la cerimonia.
“Alcuni sposi hanno voluto
pagar loro direttamente i tam-
poni per ogni singolo ospite,
alcuni forniscono mascherine
da utilizzare durante tutto
l’evento – continua Alda
Maria Ariani Botto. Si confer-
ma quindi anche in questa
nuova stagione di matrimoni
la tendenza, ormai consolida-
ta, della wedding bag che
diventa “anti-contagio”: nella
piccola borsa di stoffa (o carta)
si unisce infatti l’utile al dilet-
tevole e a gadget quali salva-
tacco, ventaglio e riso si
aggiungono mascherine chi-
rurgiche o in tessuto, gel idro-
alcolico e salviettine igieniz-
zanti, un manuale con tutte le
istruzioni da seguire per
rispettare le regole previste,
tutto rigorosamente persona-
lizzato e in tema con lo stile
scelto per le nozze.
MATRIMONIO ALL'APER-
TO - Sempre più di tendenza
un matrimonio intimo, en plen
air e romantico: si riduce infat-
ti il numero degli invitati e si
prediligono location che per-
mettono la cerimonia e il rice-
vimento all’aperto, dando
sfogo a scenografie emozio-
nanti, con file di lampadine e
candele che illuminano la
festa, immergendo tutti i par-

tecipanti in un’atmosfera
molto suggestiva. “Se i regali
non hanno subito modifiche
rispetto alle scelte tradizionali,
le tendenze scaturite dalle
regole anti contagio sono
essenzialmente quelle inerenti
il momento del sedersi a tavo-
la - commenta Alda Maria
Ariani Botto. La maggioranza
delle coppie sta scegliendo di
far svolgere il la cena/pranzo
all’esterno, in modo da garan-
tire una maggiore sicurezza”.
ATTENZIONE ALL'AM-
BIENTE - Ricevimento
all’aperto dunque ma cosa
mangiare? Negli ultimi anni i
matrimoni eco-sostenibili
sono diventati un vero e pro-
prio must e, oltre a optare per
abiti realizzati con tessuti
naturali o materiali riciclabili,
ad esempio per il menù si pre-
feriscono prodotti di stagione.
“L’attenzione all’ambiente è
nel senso civico di ognuno di
noi. Come cittadini, così come
sposi, la tendenza ad una
maggiore sensibilità verso
questo argomento sta aumen-
tando e permea in alcune scel-
te, anche in questo settore,
secondo la coscienza del sin-
golo”.
Gli organizzatori della mani-

festazione, da sempre al fianco
dei propri espositori e di
quanti lavorano nel mondo
dei matrimoni, confermano il
proprio impegno e vedono
nell’appuntamento Ro-
maSposa 2021l’occasione di
rilancio di tutta la filiera dedi-
cata agli sposi oltreché un’op-
portunità di internazionalizza-
zione per tutte le attività eco-
nomiche presenti in fiera: il
Salone Internazionale della
Sposa è infatti una vetrina di
rilevanza nazionale e interna-
zionale che da sempre cattura
l’attenzione di pubblico e ope-
ratori e che registra ogni anno
la partecipazione di oltre
45mila visitatori.  

È un successo annunciato quello di
Romanè, il primo, e atteso, ristorante
di Stefano Callegari, che ha aperto i
battenti il 23 settembre scorso a Roma
(in via Cipro 106). Callegari è tra i più
famosi pizzaioli italiani, famoso per
aver inventato il “Trapizzino”, cono-
sciuto ormai in tutto il mondo, che ha
deciso di tuffarsi in questa nuova
avventura. Tante le novità e le sorpre-
se per gli amanti della buona cucina
della Capitale e non. Il locale è stato
completamente ristrutturato e arreda-
to con grande originalità: i tavoli in
legno sono stati realizzati da un picco-
lo artigiano; le sedie, Thonet originali,
sono state acquistate in diversi merca-
tini in Germania e le pareti sono state
decorate con duecento Piatti del Buon
Ricordo collezionati negli anni dai
soci del ristorante e da una serie di
piatti dipinti dall’artista Giampaolo
Atzeni che mettono in risalto le ricette
tipiche di Romanè. Quaranta i posti a
sedere all’interno e 20 all’esterno. Ma
la vera novità è la cucina. Sapori casa-
linghi utilizzando sistemi di cottura
quasi dimenticati: niente forni a con-
vezione e niente cotture a vapore.
Solo tegami, padelle, fuoco e friggitri-
ci. Ma soprattutto grande attenzione
alle materie prime, non per forza grif-
fate, ma di grande qualità e scelte
sulla base della loro fedeltà a sapori e
tradizioni; molte provenienti da pro-
duttori laziali, senza disdegnare però
produzioni tipiche di altre regioni.
Ecco alcuni piatti da assaggiare asso-
lutamente. Fettuccine al sugo di

carne, pasta all’uovo con sugo di
involtino, polpetta e salsiccia;
Spaghettoni all”elorina, conditi con
pachino saltati in aglio, olio, peperon-
cino, basilico, prezzemolo, menta, sal-
via, rosmarino, ricotta di pecora e sca-
glie di mandorle di Avola tostate;
Fettuccine al tortellino, pasta all’uovo
cotta nel brodo di carne e mantecata
con noce moscata, parmigiano, morta-
della e prosciutto cotto;  Umido,
involtino, salciccia e polpetta ed il
loro sugo; Pollo alla cacciatora, pollo
San Bartolomeo, aceto, rosmarino,
aglio, vino e magia; ETRUSCA, collo
di maiale nero stufato con finocchio
selvatico; Arrosto abbacchiato, coscio
di abbacchio gentilmente cotto in

tegame con aglio, rosmarino e alloro.
Originale anche la carta dei vini, scru-
polosamente selezionata da Stefano:
200 etichette che privilegiano i vini
naturali non troppo estremi, di picco-
li produttori italiani e francesi. Ricca
la proposta di Champagne, ma c’è
anche il vino sfuso, bianco e rosso,
anche questo scelto accuratamente,
proveniente dalla Fattoria di Caspri,
nell’Aretino. Stesso menù sia a pran-
zo, sia a cena, ma nei giorni feriali, a
pranzo, si potrà optare per il “pasto
rionale”.  Una formula fortemente
voluta da Stefano e che, dopo le lun-
ghe restrizioni della pandemia, assu-
me un significato che va al di là delle
semplici parole. “In un momento sto-
rico caratterizzato da distanze fisiche
e sociali – spiega – e anche da un
aumento dei prezzi in ogni settore,
Romanè torna a sognare e getta le basi
per tornare ad accorciare le distanze,
cominciando dal quartiere. E così
augurandoci di poter disporre a breve
un vero “tavolo rionale” dove gli abi-
tanti possano sedersi insieme e condi-
videre momenti della loro vita,
cominciamo con il “pasto rionale”:
una pastasciutta del menu alla carta,
un contorno, un calice di vino della
casa, acqua e caffè a 15 euro. Un modo
per aprire le porte del nostro ristoran-
te e far provare a tutti la nostra cuci-
na, per ricominciare, per vivere il
quartiere, per non dimenticare chi
siamo, da dove siamo partiti e dove
possiamo arrivare”, ha commentato
Callegari. 

“RomaSposa 2021” e nozze da sogno
(anche) in epoca Covid: cosa è cambiato?
Dall’11 al 14 novembre torna a Palazzo dei Congressi il Salone Internazionale della Sposa

Per Romanè un successo annunciato,
il primo ristorante di Stefano Callegari
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Ronciglione, i CC scoprono un sodalizio criminale 
di raccolta e stoccaggio di autovetture rubate
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Nel contesto di eterogenea atti-
vità volta alla repressione di
reati di carattere patrimoniale i
Carabinieri della Compagnia di
Ronciglione - attraverso alcune
articolazioni operative e segna-
tamente il Nucleo Operativo e
Radiomobile e le Stazioni di
Sutri e Bassano Romano – a con-
clusione di una complessa attivi-
tà investigativa, diretta dalla
Procura della Repubblica di
Viterbo, sono riusciti a disartico-
lare un  gruppo criminale che ha
posto in essere una diffusa attivi-
tà “professionale” di raccolta e
stoccaggio di autovetture di pro-

venienza delittuosa,  i cui com-
ponenti meccanici venivano
reimpiegati  in una illecita com-
mercializzazione.  L’indagine è
stata avviata lo scorso mese di
aprile, allorquando gli investiga-
tori sono riusciti a localizzare un
appezzamento di terreno nel
comune di Sutri, in una zona
impervia e di difficile accesso,
ove gli indagati avevano da
tempo realizzato un deposito di
auto e relativa componentistica.
I conseguenti servizi di osserva-
zione – risultati estremamente
difficoltosi per la scarsa viabilità
e la fitta vegetazione che nascon-

devano i terreni e i luoghi scelti
appositamente dagli indagati -
hanno permesso di accertare che
le autovetture rubate, prevalen-
temente nella Capitale, condotte

nel luogo individuato, venivano
letteralmente “cannibalizzate” e
i vari componenti venivano
commercializzati su mercati
clandestini laziali e umbri, ma

anche presso operatori del setto-
re (carrozzieri e meccanici); le
parti che non riuscivano ad esse-
re vendute venivano smaltite
per evitare di individuarne la
provenienza delittuosa. Il telaio,
ormai privato di ogni ricambio
riutilizzabile, veniva distrutto a
mezzo di una pressa.  Le indagi-
ni, già nell’estate, avevano con-
sentito l’individuazione ed il
recupero di 23 autovetture, tutte
rubate nel periodo 2020-2021
nell’area nord di Roma, rinvenu-
te e poste sotto sequestro nel
corso di una mirata perquisizio-
ne.  Nella mattinata odierna, su

delega della Procura della
Repubblica di Viterbo, è stata
data esecuzione all’ordinanza di
custodia cautelare agli arresti
domiciliari, disposta dal G.I.P.
del Tribunale di Viterbo, nei
confronti di due degli indagati;
si tratta di italiani, residenti in
questa Provincia, già noti per i
loro trascorsi giudiziari.  Nel
contempo, in provincia di Terni,
gli operanti in concorso con la
locale Stazione, hanno eseguito
una ulteriore perquisizione a
carico di un terzo indagato.  Le
indagini proseguono per accer-
tare altre responsabilità penali.

Indagini chiuse: overdose
di eroina per l’attore
Libero De Rienzo

Irriducibili no-vax, 
perquisizioni per le minacce 
a Mattarella e Draghi

Lungotevere Aventino,
22enne perde la vita 
in un incidente stradale

Chiuse le indagini sulla morte del-
l’attore Libero De Rienzo. A
rischiare la richiesta di rinvio a giu-
dizio è Mustafa Minte Lamin, 32
anni, originario del Gambia.
L’immigrato è accusato di aver
ceduto una dose di eroina all’inter-
prete di tanti spettacoli e film tro-
vato senza vita il 15 luglio scorso
nella sua abitazione in zona
Madonna del Riposo. Il reato ipo-
tizzato è quello di morte come con-
seguenza di altro reato. Su De
Rienzo gli accertamenti medico

legali, l’autopsia e gli esami tossi-
cologici eseguiti al Policlinico
Gemelli hanno chiarito che il
decesso “è riconducibile a un arre-
sto cardiorespiratorio per intossi-
cazione acuta e mortale da meta-
boliti di eroina”. 

Hanno avuto un ruolo significa-
tivo nella campagna d’odio, vei-
colata sul web anche attraverso
insulti e minacce, nei confronti
del presidente del consiglio,
Mario Draghi, soprattutto per le
misure adottate per il conteni-
mento della pandemia. Questo
il motivo che ha portato sin
dalle prime ore della mattina, gli
investigatori della Digos della
Questura di Roma e dei
Compartimenti di Polizia
Postale ad eseguire perquisizio-

ni personali, locali ed informati-
che nei confronti di 4 soggetti.
Gli accertamenti sono stati dele-
gati dalla Procura di Roma. 

n ragazzo di 22 anni ha perso la vita in
seguito ad un incidente stradale avve-
nuto nel corso della notte, sul lungoteve-
re Aventino, all’altezza di Ponte
Palatino, a Roma. Nel fatto che ha
riguardato una Mercedes classe B sono
rimasti feriti anche altri tre giovani che
erano a bordo dell’auto. Tutti sono stati
portati in codice rosso negli ospedali
San Giovanni, San Camillo e Santo
Spirito. Le verifiche del caso portate
avanti fino a stamane sono state seguite
dagli agenti del XIII Gruppo Aurelio
della Polizia Locale. 

Una Festa dei Nonni speciale
a Campagna Amica del Circo Massimo

Casal Bruciato, danneggia casa della madre 
per avere denaro per acquistare droga. Arrestato

Una Festa dei Nonni speciale al Mercato di Campagna Amica al
Circo Massimo, che il 2 ottobre resterà aperto tutto il giorno con
due eventi straordinari e la possibilità di fare la spesa anche di
sera, oltre all’aperitivo. Il primo appuntamento è dedicato ai più
piccini dalle 11 alle 13, insieme a “Summer e Todd”, i due prota-
gonisti del cartone animato in onda su Rai Yoyo, che animeran-
no la mattinata con laboratori e tante sorprese. A seguire l’ape-
ritivo serale per i più grandi, che per la prima potranno gustare
le eccellenze del territorio a km0 in un orario diverso dal solito.
Dalle 18 alle 21 ad aspettarli nel suggestivo cortile esterno del

mercato che affaccia sull’Arco di Giano, ci sarà un tagliere con-
tadino da acquistare e accompagnare con un bel bicchiere di
vino e birra con musica di sottofondo. A fare da scenario le bel-
lezze monumentali della città eterna. Quello di sabato sarà il
primo di una serie di eventi con i personaggi di “Summer&Todd
l’allegra fattoria”, la nuovissima serie animata Rainbow,
ambientata in una fattoria, per avvicinare i più piccoli ai temi
legati alla natura. Campagna Amica e Raimbow hanno stretto
una collaborazione finalizzata proprio alla promozione di conte-
nuti educativi, destinati ai bambini, per aiutarli a sviluppare la
loro sensibilità nei confronti dell’ambiente e della natura. Ad
attendere i bambini, i loro genitori e i nonni, ci saranno i perso-
naggi del cartone, che faranno vivere ai più piccoli, insieme ai
produttori del mercato, un’esperienza educativa con leggerezza
e divertimento. In un’area dedicata verranno allestiti laboratori

didattici, in modo che i bimbi possano iniziare ad apprendere
l’importanza di alcuni temi come la stagionalità dei prodotti, i
vantaggi del km0, e anche la stessa educazione alimentare e l’im-
portanza dello stile di vita sano, aiutati anche dai personaggi
della serie. Il tutto si concluderà a pranzo con tanti gadget in
regalo e la possibilità di fare una foto ricordo con i personaggi
del cartone animato. Alle 18 il mercato vivrà una serata all’inse-
gna della spesa di qualità e del buon cibo. Infatti, oltre ad aggi-
rarsi tra un’ampia selezione di prodotti, che per l’occasione sarà
possibile acquistare, si potrà comprare e gustare il tipico taglie-
re contadino accompagnato da un buon bicchiere di vino o da
una birra, tutto rigorosamente agricolo. Protagonista sarà anche
il cibo di strada, con centrifughe, bruschette e panini vegetaria-
ni. La serata sarà allietata da un musica di sottofondo e si con-
cluderà alle 21 con un brindisi di saluto. 

I Carabinieri della Stazione Roma
Casalbertone hanno arrestato un 28enne
romano, già noto alle forze dell’ordine, con
l’accusa di tentata estorsione ai danni della
madre, 57enne romana sua convivente.  La
scorsa notte, a seguito di una richiesta giunta
al 112, i militari, unitamente ai colleghi del
Nucleo Radiomobile di Roma, sono interve-

nuti nell’abitazione in via del Forte Tiburtino
dove l’uomo, poco prima, nel corso di una lite
animata con la madre, l’avrebbe minacciata
pesantemente al fine di costringerla a conse-
gnargli del denaro per l’acquisto di droga. Al
rifiuto della donna, il 28enne ha iniziato a
dare in escandescenze e a rompere oggetti e
suppellettili dell’abitazione, per poi allonta-

narsi a piedi. La vittima ha raccontato ai
Carabinieri che episodi dello stesso tipo
vanno avanti da diverso tempo e che lo scor-
so 15 settembre aveva già denunciato il figlio,
che veniva rintracciato e bloccato poco distan-
te. L’arrestato è stato condotto in caserma e
trattenuto nelle camere di sicurezza, in attesa
del rito direttissimo.
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di Alberto Sava

Ringrazio l’ex sindaco Guido Rossi, il
quale mi ha indirizzato una lettera
che ritengo importante perché, in un
certo qual modo, zittisce gli slogan
cari al sindaco uscente “Non è mai
stato fatto prima” etc., e riscatta l’in-
spiegabile silenzio dei singoli consi-
glieri di opposizione, molti di quali
in politica da tempo, tutti titolari di
un patrimonio di impegno e di cose
fatte negli anni ed inspiegabilmente
dimenticate. Personalmente sono
testimone e racconto la vita politica
di Cerveteri e del territorio dagli anni
’80 ad oggi e non è assolutamente
vero che la classe politica cerveterana
è stata incapace come si è voluto far
credere ed ancora oggi c’è chi preten-
de di riproporre slogan scritti sulla
sabbia di Campo di Mare e dintorni.
Leggete la lettera dell’ex sindaco
Guido Rossi che racconta fatti, altro
che chiacchiere: “Egregio Direttore,
volevo ringraziarla per l'articolo “Un
tuffo nel passato…correva l'anno
2000” apparso su “La Voce” mercole-
dì scorso. La ringrazio perché ha sve-
gliato in me ricordi molto belli del-
l'operato dell'Amministrazione da
me capitanata dalla fine del 1998 a
Settembre 2002, relativi ai tanti inter-
venti verso la comunità cervetrana,
nel sociale, nella cultura nelle scuole,
nelle infrastrutture e tanti altri tra cui
anche la nascita della Multiservizi.
ricordando soprattutto uno dei più
bei successi prefissati nel mio pro-
gramma, crescita dello sport cittadi-
no. Come ben ricorda, io provenivo
da una professione che nulla aveva a
che fare con la politica ma che ben
sapeva cosa volesse dire il rispetto
delle leggi, delle persone, degli impe-
gni presi e soprattutto come ammini-
strare soldi dei cittadini. La mia pro-
fessione, che mi ha tenuto in contatto
e dare modo di confrontarmi per
oltre venti anni con i giovani prove-
nienti da tutte le realtà italiane, mi ha
dato modo in particolare di conosce-
re i desideri, i sogni, le aspettative di
quei ragazzi che, dopo il servizio

militare, riconsegnavo alle loro fami-
glie ed in modo particolare alla socie-
tà italiana sicuramente molto più
maturi e pronti ad affrontare il loro
futuro. Tra i tanti problemi che afflig-
gevano Cerveteri, uno in particolare
era dettato dal tempo libero dei
ragazzi e ragazze che notavo, sempre
più numerosi, presenti al muretto e
alla panchina. Non potevo pensare
che il loro tempo libero fosse impie-
gato in quel modo e magari attratto
da “passatempi” altamente distrutti-
vi per la loro età. Perché lo sport?

Perché ne conoscevo la potenza emo-
tiva e la capacità aggregativa, perché
rappresenta una palestra di vita,
capace di insegnare valori necessari
per una vita all'insegna dell'amore di
sé e degli altri, del rispetto del buon
umore e della salute mentale e fisica.
Non parliamo soltanto dei giovani, lo
sport si può praticare a qualsiasi età,
svolgere un po' di attività fisica, che
sia correre, cimentarsi nel calcio, nel
basket, nella pallavolo, andare in
palestra o in qualsiasi altra discipli-
na, è la garanzia per una vita sana. A
seguito di questo ragionamento che
l'amministrazione ha prodotto tutto
quello che lei ha pubblicato e che ha
dato risultati importanti. Quello che
non appare però sono tanti altri pro-
getti non andati a buon fine, non per
colpa nostra, ma per la mancanza di
volontà di coloro che ci hanno succe-
duto. Mi riferisco in modo particola-
re alla realizzazione della ‘Città dello
Sport’ in località San Paolo, variante
urbanistica tutt'ora operativa che
vedeva la realizzazione, tra l'altro di
un palazzetto dello sport, una piscina
al coperto, un teatro, percorsi trac-
king e tanti altri, naturalmente il

tutto dotato di zone parcheggio. Nel
2000, con atto consigliare nr. 19, fu
deciso l'acquisto del complesso
immobiliare “Bougainville” sito in
Valcanneto, per dotare la frazione di
quei impianti sportivi mancanti e la
“Casa comunale”, firmai il compro-
messo con l'Amministratore Unico
sig. Francesco Bagnera per una spesa
di circa 1.500.000.000 di lire, fondi già
stanziati in bilancio. Inoltre per
Valcanneto ottenemmo 100.000 euro
dalla Provincia di Roma per iniziare i
lavori per il pallone geodetico.
L'attenzione della problematica dello
sport fu rivolta a tutto il territorio e
anche a Cerenova, mentre terminava-
no i lavori della scuola media e di
una palestra delle dimensioni tali da
poter ospitare campionati regolari di
pallavolo, basket ed altri la nostra
attenzione fu rivolta alla costruzione
di un campo di calcio regolare con
tribune, spogliatoi.  Abbiamo dato
incarico (delib. 268/1999) di effettua-
re le sanatorie, in località Campo di
Mare, circa 1219, previste dal famoso
atto di convenzione del ‘91 con la
Società Ostilia. Nella convenzione
era previsto, tra i tanti obblighi, che

al momento del rilascio dei certificati
di abitabilità degli immobili interes-
sati alla sanatorie, la soc. Ostilia
avrebbe costruito una scuola media.
A seguito di incontri e discussioni
con i rappresentanti dell'Ostilia, fu
stabilito di procedere ad una modifi-
ca dell'atto prevedendo alcune opere
e cessioni in alternativa alla realizza-
zione della scuola media. Fu dato
incarico (delib. di Giunta nr. 46/01)
per un parere legale in ordine alla
modifica dell'atto e in seguito al pare-
re favorevole, iniziò la preparazione
dei progetti sportivi con aggiunta un
immobile che doveva essere la sede
della “Casa comunale” a Cerenova.
Nel 2003 fu eletto Sindaco il dott.
Brazzini e consigliere Alessio
Pascucci ed altro. Consegnai perso-
nalmente i progetti in essere, ma sia
da consigliere che da Sindaco
Pascucci ha glissato su tutto, con
ovvie conseguenze come
interesse...la realtà la conoscete”. La
lettera dell’ex sindaco Guido Rossi si
conclude con un pensiero ed un salu-
to per tutti, pensiero e saluti velati di
tristezza per il degrado in cui versa
Cerveteri.

Un tuffo... nel passato: lettera aperta a ‘la Voce’ dell’ex sindaco Guido Rossi

Dieci anni di fuffa, non era mai stato fatto prima
Nel tempo, grazie all’impegno di tanti amministratori locali, Cerveteri 
è cresciuta e maturata ed oggi chiede di cambiare per riprendere a camminare

Nella foto, l’ex sindaco di Cerveteri Guido Rossi

Il problema delle discariche abusive non riguarda solo la città balneare di
Ladispoli e le sue frazioni, ma anche la vicina città etrusca. Da Borgo San
Martino al capoluogo, sono diverse le zone prese di mira dagli incivili che
anziché conferire i loro rifiuti correttamente decidono di abbandonarli in
strada, dove capita prima. Una situazione più volte denunciata dai cittadi-
ni. Residenti, passanti, automobilisti. Quei rifiuti a bordo carreggiata non
passano certo inosservati e fanno salire la rabbia di chi invece le regole le
rispetta e soprattutto di chi al proprio territorio ci tiene e contribuisce col
proprio comportamento a mantenerlo pulito. Questa volta la denuncia
arriva da via della Mortella. Da tempo l’area, come denuncia un cittadino
furioso, è fatta oggetto di abbandono rifiuti. Una situazione che fa arrab-
biare, tanto che i cittadini in più occasioni hanno chiesto maggiori control-
li del territorio e soprattutto sanzioni per chi sporca.

Via della Mortella abbandonata
al degrado, l’ira dei cittadini

Poltrone, elettrodomestici e rifiuti di ogni genere abbandonati da incivili lungo il ciglio della carreggiata

Eco trekking a Cerveteri
Prendiamoci cura dei sentieri etruschi. Appuntamento il 9 ottobre
Siamo lieti di invitarvi a una giornata di eco trekking che ci vedrà
insieme il giorno 9 Ottobre sul sentiero “Alla scoperta della natura
dei Monti Ceriti” (sentiero etrusco n° 3):
https://www.comune.cerveteri.rm.it/turismo-
e-cultura/sentieri-etruschi. Con questa iniziati-
va vogliamo creare un gruppo di amanti del ter-
ritorio che si prenda cura nel tempo sia nella
ripulitura periodica sia dell’applicazione o del
ripristino della segnaletica direzionale.
Appuntamento il giorno 09 Ottobre 2021 alle
ore: 8.30  presso il parcheggio antistante la
biglietteria dell'area archeologica recintata della
Banditaccia.  Lunghezza percorso: 12 km circa
con un dislivello medio di 200 mt, difficoltà E. Abbigliamento: scar-
pe da trekking obbligatorie, pranzo al sacco, acqua, mantellina per
la pioggia, guanti da giardinaggio e forbici da giardino per chi
vuole dare una mano nella pulizia.

Caratteristiche del percorso: Il percorso inizia dall'ampio parcheg-
gio antistante la biglietteria dell'area archeologica della Banditaccia
a Cerveteri. Dirigendosi verso l'interno si lambisce la via degli

Inferi fino alla zona collinare dove lussureg-
gianti scorci di macchia mediterranea e bosco si
alterneranno a suggestivi "affacci" sulla costa e
sul mare. Raggiungeremo poi la suggestiva
cascata del Norcino dove terminerà il trekking. 
Precisazioni: durante il cammino eseguiremo
una serie di interventi lungo il sentiero caratte-
rizzati da: operazioni di ripulitura dalla vegeta-
zione infestante, dove necessario; raccolta rifiu-
ti, se presenti; applicazione di segnali segnavia

di colore bianco e rosso lungo tutto il percorso. N.B: Essendo il trek-
king non ad anello sarà necessario, prima della partenza posiziona-
re una/due autovetture su via del Norcino. Ci organizzeremo in
base al numero di adesioni. Info: 366 3786233.



Sovraffollamento di studenti sul
bus 23 che porta i ragazzi da
Ladispoli negli istituti di
Cerveteri. Il problema era già
sorto prima della pandemia e ora,
come denuncia una mamma, è
esploso. “Questa situazione c’era
anche prima del covid.
Attualmente all’andata per scuola
alla stazione di Ladispoli l’auto-
bus è strapieno, con chi di dovere
che se ne infischia delle disposi-
zioni Covid. Alcuni autisti corretti
si rifiutano di partire ma non lo
fanno tutti e i ragazzi viaggiano
come su un carro bestiame.
All’uscita di scuola stesse scene al
contrario: si pretende che cento
ragazzi entrino su un solo auto-
bus o che prendano il successivo
che passa dopo 40-50 minuti. 
Mio figlio se riesce a prendere
quello delle 14.10 arriva a casa alle
15 e se i ragazzi prendono quello
dopo, arrivano a casa alle 16
quando con 50 minuti potrei arri-
vare in un’altra regione e non per
fare 3 chilometri. Praticamente
invece di andare a casa a studiare
passano il pomeriggio alla ferma-
ta. Non è che non ci siano i mezzi,
non possono fare deviazione
davanti alla scuola in quegli orari.
È una vergogna”.

Via Messico tra topi e sporcizia
Foglie secche, rifiuti e ora anche topi
morti in strada. Questa la situazione di
via Messico. Da tempo i cittadini solleci-
tano gli operai della Tekneko per risolve-
re la situazione. Purtroppo senza alcun
risultato. E ora con la bomba d’acqua di
lunedì scorso che ha riversato millimetri
e millimetri d’acqua per le strade, i tom-
bini non hanno retto contribuendo a
peggiorare la situazione. E i cittadini tor-
nano a chiedere un intervento all’ammi-
nistrazione comunale e a chi è preposto
per la pulizia delle strade cittadine per
cercare di risolvere una situazione che si
protrae ormai da tempo.

Topi morti anche sulla spiaggia di Palo
Spostandoci verso Palo la situazione non cambia.
Numerose carcasse di topi sono state rinvenute sulla spiag-
gia. La mareggiata della notte deve averli portati a riva. I
topi si presentano infatti gonfi d’acqua. Una scena agghiac-
ciante agli occhi dei passanti, molti ieri mattina grazie al bel
sole che ancora ci fa gioire di giornate calde di fine estate...
certo è che sdraiarsi sulla sabbia a prendere il sole accanto
ad un topo diventa sgradevole. 
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La bomba d’acqua di lunedì ha peggiorato la situazione
della zona. I tombini non hanno retto al forte impatto

“La linea 23 per gli studenti
di Ladispoli e Cerveteri
è un vero carro bestiame”
L’indignazione di una mamma: 
“Era così già prima della pandemia”

“Lunedì 16 ottobre chiuderà i bat-
tenti il Centro vaccinale di via
Trapani, che potrà così tornare ad
essere a disposizione degli anziani
nel rispetto delle prescrizioni anti
covid vigenti. La campagna vacci-
nale, come concordato con i vertici
della Asl, proseguirà regolarmente
presso la Casa della Salute di
Ladispoli”. L’annuncio è del sinda-
co Alessandro Grando che ha colto
l’occasione per illustrare l’eccellente
bilancio della struttura di via
Trapani, presa come modello regio-
nale per organizzazione ed efficien-
za. “Il bilancio è oltremodo positivo
– prosegue Grando – nel solo centro
di via Trapani sono state sommini-
strate circa 40 mila vaccinazioni; un
contributo fondamentale alla cam-
pagna vaccinale in corso che ha
visto anche molti villeggianti e resi-
denti dei comuni limitrofi approfit-
tare del presidio di Ladispoli. Colgo

l’occasione per ringraziare i medici,
il personale sanitario, Protezione
civile e le altre associazioni di volon-
tariato per il grande lavoro svolto in
questi mesi. Un grazie anche alla
Regione Lazio e alla Asl Rm 4 che
hanno creduto nelle potenzialità del
centro di via Trapani come punto di
riferimento per la campagna vacci-
nale in provincia di Roma. 
Dal 16 ottobre riconsegneremo le
chiavi ai responsabili del Centro
anziani, che potrà tornare a svolgere
la propria attività di aggregazione
nel massimo rispetto delle regole.
Un grazie particolare al delegato
alla Sanità Pasquale Raia e al
Responsabile Operativo della
Protezione Civile Comunale
Salvatore Zingale, che in perfetta
sintonia hanno fatto in modo che
presso il centro vaccini di via
Trapani i cittadini ricevessero sem-
pre la migliore assistenza possibile”.

Raccolta differenziata 
isole mobili, orari in vigore 
1 ottobre - 31 maggio
Dal primo ottobre cambiano
gli orari delle isole mobili dove
è possibile conferire: carta e
cartone, imballaggi in vetro,
imballaggi in plastica, imballaggi
metallici, frazione organica, oli
vegetali esausti, plastica dura,
contenitori T/F, toner e cartuc-
ce, tubi fluorescenti, neon e
lampadine, medicinali scaduti,
pile esauste, batterie alcaline,
batterie ed accumulatori di
piombo (solo di provenienza
domestica, abiti usati e prodot-
ti tessili (massimo 50 litri, per
quantità maggiori conferire al
Centro Raccolta di via degli
Aironi), micro RAEE. Questi i
luoghi e gli orari delle isole
mobili: Lunedì dalle ore 14:30
alle 18:00 piazza De Michelis
–via dei Narcisi; Martedì dalle
ore 14:30 alle 18:00 Piazza
della Vittoria – Olmetto;
Mercoledì dalle ore 14:30 alle
18:00 via Claudia -via Corrado
Melone; Giovedì dalle ore
14:30 alle 18:00 Marina di San
Nicola uscita direzione nord –
viale Europa; Venerdì dalle ore
14:30 alle 18:00 via Firenze –
Castellaccio dei Monteroni;
Sabato dalle 08:00 alle 11:30
via Firenze- Piazza della
Vittoria; dalle 12:00 alle 15:30
piazza De Michelis – viale
Europa; dalle 16:00 alle 19:30
via Corrado Melone – Marina
di San Nicola uscita direzione
nord; Domenica dalle 08:00
alle 11:30 via dei Narcisi – via
Claudia; Dalle 12:00 alle 15:30
piazza De Michelis – viale
Europa; Dalle 16:00 alle 19:30
via Corrado Melone - Marina di
San Nicola uscita direzione
nord. Le isole mobili sono sem-
pre presidiate per indirizzare i
cittadini ad un corretto smalti-
mento.

“Lunedì 16 ottobre 
chiuderà i battenti il Centro
vaccinale di via Trapani”

1,2 milioni di euro di fondi stan-
ziati per le politiche sociali nell’ul-
timo piano di zona regionale non
sono mai stati spesi. La macchina
amministrativa del distretto di
Ladispoli e Cerveteri non è stata
in grado di trasformare queste
risorse economiche in servizi con-
creti verso le categorie più fragili
del nostro territorio (disabili,
anziani, famiglie in difficoltà eco-

nomica, ecc.) Questa vergogna
non dovrà più accadere in futuro
e per tale ragione crediamo sia
urgente attivare le procedure per
la trasformazione del distretto
sociale in un vero e proprio con-
sorzio (come impone la legge
regionale) che semplificherebbe la
gestione amministrativa, dimi-
nuirebbe le disfunzionalità e velo-
cizzerebbe i processi.

Congiuntamente alla creazione
del consorzio crediamo sia urgen-
te lavorare anche per: - potenziare
il personale dell’ufficio di piano
rendendolo autonomo; (malgra-
do la possibilità di utilizzare i
fondi regionali disponibili a tale
scopo) - unificare  i servizi dei due
comuni in ambito sociale (come
impone la legge regionale); - crea-
re  una vera agenzia di monito-

raggio e co-progettazione con il
Terzo settore (come auspicato
dalle leggi regionali); - attivare il

PUA (punto unico di accesso ai
servizi nell’ambito socio sanitario)
ed il segretariato sociale.

Ladispoli Attiva: “Necessario un consorzio 
con Cerveteri per rilanciare le politiche sociali”



GC-FS Alumni presenta Tuscia Power
Oltre 100 studenti insieme per una tre giorni no-stop di attività ricreative,
incontri e visite alla scoperta delle buone pratiche di sviluppo sostenibile
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Grand Challenges: Grandi
Sfide. Mentre a Milano si cele-
bra lo Youth4Climate, nel
Lazio, da venerdì 1 a domenica
3 ottobre 2021 una squadra di
giovani universitari chiama a
raccolta, insieme a oltre 100 stu-
denti di Ingegneria Energetica
della Sapienza e 20di diverse
Facoltà del Campus Biomedico,
la community regionale degli
under35 per accendere un cono
di luce, scoprire, incontrare e
unire tra loro le comunità ener-
getiche ad energia rinnovabile
del territorio. Un percorso a
tappe che dal 1 al 3 ottobre
vedrà come protagonista la
Tuscia Viterbese, viaggiando
tra Bolsena, Marta, Vetralla,
Griffignano, in provincia di
Viterbo, con finale a Fregene, in
un alternarsi di appuntamenti,
e che proseguirà fino al 2022con
una staffetta di week end che
coprirà l’intero territorio regio-
nale. Studenti, docenti, profes-
sionisti, appassionati e curiosi
insieme per raccogliere, sul

campo, i dati per realizzare
Comunità Energetiche
Rinnovabili e Solidali del terri-
torio: una buona pratica che
mette a confronto esperienze
attive per progettarne di future,
un progetto concreto e virtuoso
premiato da Vitamina G della
Regione Lazio. Un originale
percorso formativo di cono-
scenza approfondita dello svi-
luppo sostenibile e delle mini-
grid (o comunità energetiche)
ad energia rinnovabile, in una
tre giorni no-stop di attività
ricreative, incontri, visite e team
building. Con esperienze teori-
che e pratiche proposte dalla
GC-FS Community e rivolte ai
giovani tra i 18 e i 35 anni, il
primo fine settimana del pro-
getto partirà da un incontro con
il territorio e le associazioni
locali, per procedere con
momenti formativi e di valoriz-
zazione delle pratiche ecososte-
nibili territoriali. In program-
ma: le visite agli impianti di
Biometano di Canino, Eolico di

Piansano e fotovoltaico di
Graffingnano, ma anche
momenti più propriamente teo-
rici con “L'Energia e la
Tecnologia Disponibile in un
Territorio” e altro. Il tutto
accompagnato da momenti
ludici e collettivi in cui scambia-

re esperienze e conoscersi.
Tuscia Power è solo il primo dei
5 percorsi organizzati dall’asso-
ciazione "GC-FS Alumni”, gra-
zie al bando Vitamina G della
Regione Lazio, in collaborazio-

ne con gli enti partner che insie-
me alla Regione stessa sosten-
gono i giovani universitari pro-
tagonisti del progetto:
Tecnologie Solidali, enti del
Grand Challenges Energy Lab,
e la società Energia Futura,
insieme ad altri enti pubblici e

privati presenti nel territorio.
La "Community" che propone
questo progetto ruota intorno
agli Studenti della "GC-FS
ALUMNI", che hanno ottenuto
il riconoscimento internaziona-

le "GC" (Grand Challenges)
ovvero impegnati nelle Grandi
Sfide dell'Ingegneria attraverso
esperienze tecnologiche e soli-
dali studiate direttamente sul
campo attraverso uno o più "FS"
(Field Study) nazionali ed inter-

nazionali.  
“La consapevolezza sociale e il
progresso sostenibile hanno la
necessità di essere sostenuti da
organismi, enti, uomini e donne
che hanno il potere di promuo-

vere e concretizzare comunità
energetiche”: questo è l’obietti-
vo dei ragazzi della GC-FS
ALUMNI, tra i vincitori del
bando Vitamina G della
Regione Lazio. VitaminaG è
realizzato nell’ambito del pro-

gramma GenerAzioni Giovani
delle Politiche Giovanili della
Regione Lazio con il sostegno
della Presidenza del Consiglio
dei Ministri – Dipartimento per
la Gioventù.

Lo annuncia il sindaco Pietro Tidei deciso a rinforzare
le protezioni a mare a tutela della costa e della strada
Ripascimento e barriere frangiflutti:
finanziamento regionale da 200mila €

Dotata di QR Code, guiderà 
il visitatore alla scoperta del territorio
Inaugurata la nuova 
cartellonistica turistica

“Abbiamo il piacere di annun-
ciare l’accoglimento, da parte
della Regione Lazio, della
nostra richiesta di finanzia-
mento per il ripascimento e il
consolidamento delle barriere
frangiflutti davanti agli stabi-
limenti balneari della Perla
per un ammontare di 200mila
euro”. A dirlo è il sindaco
Pietro Tidei che conta di rin-
forzare le protezioni a mare,
evitando così che le onde inve-
stano la strada e allo stesso

tempo consentire alla sabbia
di permanere negli arenili.
“Un primo finanziamento
importante – continua Tidei –

che per questa estate consenti-
rà di avere più spiaggia ed una
costa più sicura. Questa
amministrazione continua a
lavorare quotidianamente
nell’ interesse della città”. Il
primo cittadino ricorda che
nei giorni scorsi si è tenuto un
evento che porterà in città
molti turisti, in particolare
quelli appassionati di archeo-
logia. “Ieri l’altro – afferma il
sindaco – abbiamo inaugurato
la mostra permanente sulla
storia archeologica di Santa
Marinella, dentro il nuovo
Municipio che diventerà per
questo anche un museo per-
manente. Una mostra bellissi-
ma che vi invitiamo a visitare,
aperta durante l’orario di uffi-
cio”. Un’altra tematica che a
Tidei sta a cuore è quella della
pulizia dei fossi. Con l’avven-
to della stagione autunnale e
l’arrivo delle piogge, diventa
fondamentale tenere la sede
dei torrenti libera da arbusti e
rifiuti ingombranti, per evitare
alluvioni. “Dopo i fossi del
Ponton del Castrato e dello
Sciatalone – conclude il primo
cittadino – stiamo lavorando
sul fosso della Castellina e a
breve inizieremo a pulire la
parte sotto il fosso Vignacce e
poi quello di via Etruria a Baia
di Ponente”.

Grazie al lavoro del Sindaco Pietro Tidei, dell’as-
sessore alle attività produttive Minghella, dell’as-
sessore D’Emilio e della consigliera Paola
Fratarcangeli e attraverso un finanziamento di
Laziocrea affidato alla Comunicando Leader S.r.l.
è stata rifatta la cartellonistica turista nel nostro
Comune. La società si occupa dal 2009 di marke-
ting territoriale e propone alle Amministrazioni
Comunali diversi progetti che hanno come obiet-
tivo quello di promuovere e valorizzare il territo-
rio, ai fini di una maggiore visibilità a livello turi-
stico e di un potenziamento del tessuto economi-
co. Con il Comune di Santa Marinella ha collabo-
rato alla realizzazione di un progetto di cui que-
sta amministrazione va molto fiera e che ha pre-
visto diverse attività. L’installazione di una
segnaletica turistica interattiva, dotata di QR
Code, per guidare il visitatore alla scoperta del

territorio e fornirgli indicazioni per raggiungere i
siti di maggiore interesse, permettendone con-
temporaneamente l’approfondimento grazie ai
contenuti multimediali. Completo restyling grafi-
co della segnaletica direzionale preesistente per
la riqualificazione del territorio e dell’arredo
urbano. Hanno collaborato con l’amministrazio-
ne nella realizzazione del progetto Massimo De
Luca per la parte fotografica ed il dottor Flavio
Enei direttore del Museo del Mare e della
Navigazione Antica di Santa Marinella sia per la
fotografia che per la scrittura testi. Simone e
Cristiano Terzulli, i soci della Comunicando
Leader, l’Ing. Francesca Guidi, referente del pro-
getto, si sono occupati di coordinare le varie atti-
vità e hanno espresso soddisfazione per e la col-
laborazione con la nostra splendida città che sono
stati felici di aver contribuito a valorizzare.



L’autostrada A12 
è stata riaperta
ieri mattina dopo
l’incendio del tir

Parla il vescovo di Civitavecchia-Tarquinia 
e amministratore apostolico di Porto-Santa Rufina
Alitalia-ITA, mons. Gianrico Ruzza:
“Vicino a tutti i lavoratori coinvolti”
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“In merito alla questione
Alitalia/Ita, che riguarda
migliaia di persone, abitanti
nel territorio della diocesi di
Porto-Santa Rufina, oltre che
nella città metropolitana di
Roma e in una buona parte
della regione Lazio, coinvolte
nella vicenda e in genere nelle
attività dello scalo, desidero
manifestare la mia vicinanza a
tutti coloro che vivono in que-
ste ore una situazione di disa-
gio e preoccupazione. La
Chiesa non intende dare sug-
gerimenti di politica industria-
le o sulle scelte del trasporto
aereo, né è suo compito offrire
valutazioni sulle scelte politi-
che e aziendali, anche se appa-
re evidente la gravità della
situazione che stiamo vivendo
che impone ai lavoratori di
pagare un prezzo molto eleva-
to. A questo si aggiungono
l’angoscia dell’incertezza e la

paura di rimanere senza occu-
pazione o subire una significa-
tiva riduzione di reddito.
Credo sia necessario sottoli-
neare quanto sia urgente tute-
lare i lavoratori e promuovere
soluzioni alternative e/o inno-
vative di occupazione, accre-
scere l’aggiornamento e la for-
mazione e sostenere eventuali
iniziative di autoimpiego. Mi
auguro che alle parole segua-
no i fatti. Così come posso
augurarmi che siano attuati gli
strumenti legati agli ammor-
tizzatori sociali per sostenere
le famiglie. Pertanto rinnovo
l’auspicio che le istituzioni e
gli enti responsabili assumano
iniziative coraggiose e neces-
sarie per non lasciare sole le
persone e per accompagnarle
a ritrovare una situazione di
serenità economica e sociale”.
Così nella nota di Mons.
Gianrico Ruzza.

Intorno alle 08:30 di ieri mattina, sulla A12 Roma-
Civitavecchia, è stato riaperto in entrambe le direzioni il
tratto compreso tra Santa Severa e Civitavecchia, chiuso ieri
per un mezzo pesante andato in fiamme all’altezza del km
47,5. Dopo lo spegnimento e la rimozione del mezzo pesan-
te, è stato ripristinato il manto stradale e riparati i danni
causati dall’incendio, ripristinando la percorribilità del trat-
to. Attualmente sul luogo dell’evento si circola in deviazio-
ne sulla carreggiata opposta con una corsia disponibile al
traffico in entrambe le direzioni e non si registrano turbati-
ve al traffico.

Nadef, CNA: “Positiva la conferma
del Superbonus e di misure come
Transizione 4.0 e Fondo Garanzia Pmi”

Lazio, Tidei (Iv) e Califano (Pd)
presentano una mozione sulle
cure per disturbi alimentari

“La Nota di aggiornamento
del Documento di Economia e
Finanza, Nadef, approvata dal
governo conferma l’orienta-
mento espansivo della politica
di bilancio a supporto del
sistema economico per conso-
lidare la ripresa”. Così la
CNA, che valuta positivamen-
te le indicazioni contenute
nella Nadef, in particolare la

volontà del governo di raffor-
zare la dinamica del Pil nel
triennio 2022-2024, prolun-
gando importanti misure di
sostegno alla crescita.
Rinnovati il Superbonus 110%
per la riqualificazione degli
edifici, il Fondo di Garanzia
per le piccole e medie imprese
e il piano Transizione 4.0.. “La
proroga del Superbonus per la

riqualificazione energetica
degli edifici è molto positiva:
offre certezze ai cittadini e
consente alle imprese una
adeguata programmazione
degli interventi. Questo incen-
tivo, come avevamo previsto,
sta fornendo un contributo
rilevante al rilancio”, com-
menta la CNA di Viterbo e
Civitavecchia.

Roma, 29 set. - Le consigliere regionali del Lazio
Marietta Tidei (Italia Viva) e Michela Califano
(Pd) hanno presentato una mozione sulla necessi-
tà di implementare le strutture residenziali per
l’erogazione dei servizi e delle cure per i disturbi
del comportamento alimentare. Oggi in Italia
sono circa 3 milioni i giovani che soffrono di Dna
(Disturbi della ntrizione e dell’alimentazione):
95,9% sono donne, il 4,1% uomini. Sempre in Italia
nell’ultimo anno i casi di disturbi legati all’alimen-
tazione sono aumentati del 30%. Tidei e Califano,

con la loro mozione, chiedono al Presidente
Nicola Zingaretti e all’assessore alla Sanità Alessio
D’Amato di dare in tempi brevissimi una risposta
all’improcrastinabile fabbisogno regionale in ter-
mini di servizi dedicati alla cura dei disturbi ali-
mentari con specifico riferimento alle strutture
residenziali. “I cittadini del Lazio – affermano le
due consigliere - hanno il diritto di ottenere sul
proprio territorio tali servizi, soprattutto quelli
residenziali e non dover ricorrere a strutture fuori
Regione con relativo aggravio di costi”.

Paura questa notte per due
pescatori. La loro imbarca-
zione si è incagliata sul basso
fondale roccioso mettendo in
serio pericolo la loro incolu-
mità. Il fatto è avvenuto
intorno alla mezzanotte nei
pressi del Lido della
Tranquillità a Focene. Sul
posto si è subito portata la

squadra operativa 26A dei
vigili del fuoco e il Nucleo
Sommozzatori.
L’imbarcazione di circa 8
metri è affondata subito
dopo il salvataggio, mentre i
due pescatori sono stati recu-
perati e consegnati al perso-
nale medico giunto sul
posto.

Dopo il grande successo estivo proseguono gli appuntamenti con le Visite
guidate al Castello di Santa Severa, spazio della Regione Lazio gestito
dalla società regionale LAZIOcrea in collaborazione con ilComune di
Santa Marinella. Le visite prenotabili sia on line che in biglietteria permet-
tono al pubblico di scoprire la storia millenaria del complesso monumen-
tale. Un  appuntamento esclusivo la domenica, delladurata di circa un’ora
e mezza, con partenza alle 11.30 e alle 15.30 alla scoperta dell’antico borgo:
partendo dall’attuale struttura a pianta rettangolare, arricchita da torri
risalenti al XIV secolo, i visitatori potranno ammirare gli affreschi appena
restaurati del Battistero, i musei e il cortile della Rocca. Alle visite guida-
te della domenica si aggiunge la riapertura della Torre Saracena, il sabato
e la domenicacon visita accompagnata con partenza ogni 20 minuti dalle
ore 11 prenotabile sia on line che in biglietteria.  La Torre Saracena, è l’an-
tica fortificazione cilindrica edificata a metà del IX secolo per volere del
papa Leone IV che, a seguito di continui rifacimenti, è giunta a noi nella
sua struttura visibile oggi e datata tra il XVI e il XVII secolo. Il biglietto in

ingresso include anche la visita ai Musei esistenti nella fortezza, come il
Museo del Castelloche offre ai visitatori una superficie interna di 800
metri quadrati, su  tre livelli dove sono esposti alcuni dei reperti portati
alla luce, grazie agli scavi svolti in contemporanea ai lavori di restauro,
curati dalla Soprintendenza e dai volontari del Gruppo archeologico del
territorio Cerite. Il museo è arricchito da pannelli illustrativi, gigantogra-
fie, video-proiezioni e ricostruzioni 3D e realtà aumentata di ambienti,
strumenti, armi e strumenti che raccontano la storia e la vita del Castello,
del Borgo e della tenuta, dall’epoca etrusca al martirio di Santa Severa,
dall’età romana e medievale ai giorni nostri. Sono visibili  una ricostruzio-
ne della cucina e della mensa medievale con i resti dei pasti e gli oggetti
originali rinvenuti negli scavi; il sigillo di Pietro Romano Bonaventura.
Visitabili anche la sala con gli affreschi dell’epoca di Papa Urbano VIII e
le due torri angolari cilindriche sul lato sud. Grazie a un’indagine antro-
pologica sul cimitero medievale condotta dall’Università di Tor Vergata,
si possono ammirare le ricostruzioni dei volti e dei costumi, l’alimentazio-
ne, le malattie, la vita e la morte della popolazione vissuta in età medie-
vale nel Castello. Il Castello è appartenuto anche a molte famiglie nobili
romane come Tiniosi, Bonaventura Venturini e Di Vico. Nei tre piani del
Museo sono esposti gli abiti, fedelmente ricostruiti da Teresa Venuto
Riccardi, che ripercorrono le varie epoche storiche. Accanto alla bigliette-
ria si trova il Museo del mare e della navigazione antica che è stato  com-
pletamente rinnovato e arricchito. Sette sale e oltre cento reperti, lungo un
percorso espositivo e didattico incentrato sull’archeologia subacquea e la
navigazione antica, che raccoglie anche le testimonianze provenienti dai
fondali del litorale cerite, tra Alsium e Centumcellae, con particolare rife-
rimento al porto di Pyrgi.

Paura nella notte nei pressi del Lido della
Tranquillità a Focene. L’imbarcazione 
è affondata subito dopo il salvataggio

Fiumicino: la loro
barca si incaglia
sul basso fondale,
salvati due pescatori

Santa Severa: 
al Castello visite 
guidate fin sulla
Torre Saracena



Calcio - Dopo mister Graniero si dimette anche il direttore generale Valerio Gnazi

Prosegue il terremoto nel Città di Cerveteri
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Il 2 e 3 ottobre prossimi
l’Autodromo di Vallelunga
ospieterà la prima
edizione di Roma
XXIVh, un evento
unico che unisce il meglio
di tre mondi: la bicicletta, il cibo
e la musica. Per 36 ore, dalle 6 di
sabato 2 ottobre alle 18 di dome-
nica 3, Roma XXIVh proporrà
una serie di attività, a cominciare
da una gara endurance di biciclet-
ta della durata di 24 ore a cui pos-
sono partecipare ciclisti amatoria-
li, sia da soli che in team. E poi un
villaggio, a ingresso gratuito, con
la possibilità di effettuare bike test
sui 35 ettari del Roma Bike Park,
sia in pista che offroad. Roma
XXIVh nasce dal sodalizio tra l’ex
pilota di F1 Giancarlo Fisichella,
ora appassionato ciclista ed

Emiliano Cantagallo, noto nel
cicloturismo italiano, anche per
aver dato vita alle pendici del
Monte Zoncolan al primo albergo
al mondo esclusivamente per

ciclisti, “Pendenze Pericolose”.
“La nostra Amministrazione è
davvero lieta di essere vicino a un
grande evento sportivo come la
Roma XXIVh. Una manifestazio-
ne che, per la sua natura, rappre-
senta la parte dello sport che più
ci piace: lo spirito di aggregazio-
ne, di divertimento, di benessere
psicofisico dell’individuo da pro-
muovere fin dalla tenera età.
Ringrazio Emiliano Cantagallo e
Giancarlo Fisichella per l’impe-
gno profuso nell’ideazione di tale
evento e invito tutti a partecipare
a Vallelunga il 2 e 3 ottobre pros-
simi”, ha affermato l’assessore
allo Sport, Turismo, Politiche
Giovanili e Grandi Eventi
Cittadini Veronica Tasciotti. Tra
gli appuntamenti in programma
anche una competizione, che

prenderà il via alle 10 del sabato
mattina e terminerà alla stessa ora
della domenica, potranno parteci-
pare ciclisti amatoriali suddivisi
in categorie. 
I Solitari, che correranno da soli
decidendo autonomamente
quando correre e quando riposar-
si; gli Inseparabili, indifferente-
mente maschi, femmine o misti,
che corrono sempre in coppia e
mai da soli; i team da 4 compo-
nenti o solo maschi o solo femmi-
ne; i team da 8 con la stessa tipo-
logia; i Fannulloni, team da 8 a 12
elementi che non sono in compe-
tizione ma vogliono vivere questa
esperienza totalizzante. Trecento i
team previsti in gara che si svol-
gerà sui 4.100 metri della pista
dell’Autodromo larga 12 metri e
con un asfalto perfetto. 
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Il nostro articolo di ieri in
merito alle dimissioni di
mister Graniero deve aver
mosso tempestosamente le
acque e purtroppo dal club
cerite ci segnalano nuove
dimissioni. Come riportato da
il Messaggero, si sarebbe
dimesso il direttore generale
Valerio Gnazi, ufficialmente
per motivi di lavoro ma,
secondo indiscrezioni, sarebbe
avvenuta una rottura col pre-
sidente Fabio Iurato sulla
gestione anche mediatica del
passo indietro del tecnico
Antonio Graniero, non comu-
nicato alla stampa e soprattut-
to non risolto a tre giorni dallo
scontro diretto col Certosa. Un

match al quale il Cerveteri
arriva a zero punti, ultimo in
classifica e con uno spogliatoio
in cui i giocatori iniziano ad
essere perplessi col serio
rischio che i migliori potrebbe-
ro iniziare a guardarsi intorno
per volare su altri lidi.
Insomma, una città intera si
inizia a chiedere cosa stia acca-
dendo nel club cerite e perchè
stia continuando questa gran-
de fuga dopo appena due
giornate di Eccellenza, quan-
do i presupposti di partenza
della stagione sembravano
essere differenti vista anche
l’eccellente campagna acquisti
della società. In questo scena-
rio di enorme confusione la

squadra non ha ancora un
allenatore, c’è l’ipotesi concre-
ta che domenica debba sedere
in panchina il tecnico della
Juniores. Appare comunque
veramente strano che la socie-
tà non comprenda la delica-
tezza del momento e non si
decida a scegliere un nuovo
allenatore per lanciare un ras-
sicurante segnale allo spoglia-
toio dove serpeggerebbero
ampie perplessità. 
In questo caos nelle ultime ore
è trapelato il nome del tecnico
David Centioni, ex tecnico del
Corneto Tarquinia, profondo
conoscitore del torneo di
Eccellenza, sembrerebbe che
un contatto possa già esserci

stato con la dirigenza cerite.
Centioni sarebbe indubbia-
mente una buona scelta per
prendere il timone del
Cerveteri ed iniziare la risalita
in classifica, ricordando sem-
pre che quest’anno ci saranno
6 retrocessioni di cui 3 dirette.
Auguriamoci che in poche ore
si possa sciogliere almeno
questo nodo legato al tecnico e
che soprattutto torni nel
Cerveteri la serenità con un
freno a questa raffica di dimis-
sioni. La perdita del direttore
generale Valerio Gnazi, spe-
rando che possa ritirare le
dimissioni, sarebbe davvero
grave ed un brutto colpo
all’immagine della società.

Bicicletta protagonista
all’autodromo di Vallelunga
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di Capitano di Vascello Cosimo Nicastro
Capo Ufficio Comunicazione Guardia Costiera

Si è svolta il 29 settembre a Roma, la cerimonia
del premio giornalistico-letterario “Carlo
Marincovich”. Giunto alla sua 12^ edizione, il
premio nasce per ricordare la passione e la
competenza con cui, per quasi cinquanta anni,
il noto giornalista, nonché appassionato veli-
sta, ha saputo raccontare il mare divulgando-
ne la cultura sulle maggiori testate specializza-
te e sul quotidiano La Repubblica. Un premio,
quindi, che rende merito a coloro che attraver-
so le proprie opere contribuiscono alla diffu-
sione della cultura del mare in Italia.
Autori e opere hanno concorso in 3 sezioni,
saggistica, narrativa e junior, e in due sezioni
giornalistiche, cultura del mare e navigazione.
Il libro “Navi Mute”. Il mistero sulla morte del
Comandante Natale De Grazia”, scritto a
quattro mani dai giornalisti Giampiero
Cazzato e Marco Di Milla, quest’ultimo anche
sottufficiale della Guardia Costiera, è risultato
terzo classificato nella sezione saggistica,
aggiudicandosi uno dei particolarissimi
premi, costituiti da cimeli donati da navigato-
ri e atleti, cantieri nautici e yacht club, veri
oggetti d’arte che testimoniano la storia del
mare e della navigazione. Ad accogliere sul
palco i vincitori è stata la Sig.ra Patrizia
Melani, moderatrice dell’evento e moglie di
Carlo.
Il libro, partendo dai valori umani e professio-
nali che hanno contraddistinto la preziosa esi-
stenza di Natale De Grazia, ripercorre le circo-
stanze che portarono alla morte del
Comandante, ufficiale in servizio alla
Capitaneria di porto di Reggio Calabria, tena-
ce investigatore, chiamato dalla Procura a fare
luce su un traffico illecito di rifiuti radioattivi
nel Mediterraneo, in virtù della sua perizia e
delle sue spiccate qualità morali. 
Navi Mute, è la prima pubblicazione di una
collana intitolata “Storie di mare”, edita da All
Around in collaborazione con il Comando
Generale del Corpo delle Capitanerie di Porto
– Guardia Costiera - che in poco più di un
anno ha già raccolto 5 libri. Oggi, De Grazia è
considerato un eroe ma non si possono dimen-
ticare altre scelte e altri protagonisti. Fra que-
sti il comandante Roni che il 9 settembre 1943,
nelle prime confuse ore dell’armistizio, salvò il
porto di Savona ordinando l’affondamento
delle navi e così rendendo il porto inagibile ai
nazisti. A lui è dedicato il libro “Affondate le
navi” di Donatella Alfonso. “Silurate! 24 luglio

1943”, di Luciano Zani, ricorda un altro episo-
dio della Seconda guerra mondiale, l’affonda-
mento del postale Santa Lucia che faceva la
spola tra le isole Pontine e fra le altre cose
garantiva i contatti epistolari dei confinati
antifascisti di Ventotene.
Eroico anche l’intervento di soccorso dopo il
naufragio della London Valour, uno dei disa-
stri in mare più violenti. Avvenuto nel porto
di Genova, gli è dedicata anche una celebre
canzone di Fabrizio De Andrè. “Il giorno del
diavolo”, di Maurizio Piccirilli, ricostruisce i
fatti con la voce dei protagonisti dei soccorsi.
Non si può dimenticare, infine, quanta cura
richieda il mare per essere protetto: “Incanto
nel blu”, di Marina Viola, è dedicato alle Aree
marine protette e alla loro tutela rappresen-
tando così una utile guida per chi vuole gode-
re appieno di un bene comune così prezioso.
Quello della collana è un progetto editoriale
fortemente voluto dal Comando Generale, per
diffondere la cultura del mare, soprattutto fra
le nuove generazioni: “il nostro intento è quel-
lo di raccontare il mare a 360°, luogo di riferi-
mento quotidiano per 11.000 donne e uomini
del Corpo, declinandolo in tutte le sue espres-
sioni, da un punto di vista narrativo, tecnico,
divulgativo, storico - ha spiegato il Capitano
di Vascello Cosimo Nicastro, Direttore della
collana e capo Ufficio comunicazione della
Guardia Costiera - con l’auspicio che i lettori, i
cittadini, possano identificarsi nel suo immen-
so patrimonio culturale, economico e ambien-
tale”.

A ‘Navi Mute’ il premio letterario ‘Carlo Marincovich’
Il libro, pubblicato nella collana “storie di mare”, è dedicato al Comandante
della Guardia Costiera Natale De Grazia e al suo impegno in difesa del mare 

Nella foto, da destra Giampiero Cazzato e Marco Di Milla

Nella foto, Capitano di Vascello Cosimo Nicastro

Nella foto, Marco Di Milla



Prenderà il via lunedì prossimo,
4 ottobre, la XXIV edizione del
Workshopp Turistico Buy Lazio,
promosso ed organizzato da
Unioncamere Lazio, in collabora-
zione con l’Enit, la Regione
Lazio-Agenzia Regionale del
Turismo, le Camere di
Commercio del Lazio e le
Associazioni di categoria del turi-
smo. Uno straordinario appunta-
mento di grande rilevanza inter-
nazionale per il settore che vedrà
impegnati 63 Buyer, provenienti
da 19 mercati esteri, e 144 Seller
del Lazio, espressione dei vari
prodotti turistici. Con questa
straordinaria piattaforma di
incontri d’affari, all’interno del
quale viene valorizzato l’intero
sistema turistico regionale, la
manifestazione si pone come
punto di riferimento imprescin-
dibile per lo sviluppo dell’intero
territorio. Dal vasto e ricco patri-
monio storico, artistico, culturale
e religioso alle risorse naturalisti-
che e paesaggistiche, dal mare
alla montagna, dalle coste ai par-
chi naturali, dalle produzioni
tipiche gastronomiche ai prodotti
sportivi, si può affermare che l’in-
tero sistema turistico viene posto
in vetrina per essere promosso e
commercialirzzato. Il momento
clou della manifestazione si terrà
nella giornta di Martedì 5 ottobre
allorchè, nei Padiglioni della
Fiera di Roma, si svolgeranno i
previsti incontri tra buyer e seller
gestiti attraverso la piattaforma
telematica di agenda on line. Gli
appuntamenti già programmati
tra gli operatori accreditati sono
oltre 1200. I prodotti turistici
richiesti dai buyer partecipanti,
in ordine di preferenza, sono: le
città d’arte (24%), l’enogastrono-
mia (22%), il mare (18%), l’am-
biente-natura-parchi (16%), il
wellness/SPA (10%), il congres-
suale (4%), lo sportivo (3%) e,
infine, il religioso (3%). Per quan-
to concerne invece l’offerta, la
parte più consistente è rappre-
sentata dagli hotel 4 stelle e dalle
dimore storiche (entrambe al

16%), hotel 5 stelle (13%), agritu-
rismi (10%) e hotel 3 stelle (9%),
seguiti da segmenti di minore
rilevanza (appartamenti/case
vacanza, bus operator,camping,
per finire ai centri congressi e ter-
mali). 

Tra le categorie, qualla più rap-
presentativa è rappresentata dai
Tour Operator (29%).  Le giornete
del 6 e 7 ottobre saranno invece
dedicate  alla conoscenza del terri-
torio. Per questo sono stati previ-
sti 5 itinerari turistici tematici nelle

diverse provincie della Regione.
Gli itinerari sono promossi in col-
laborazione con le Camere di
Commercio locali, mentre l’itine-
rario di Roma ha visto la collabo-
razioe del Convention Bureau di
Roma e Lazio.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

In programma dal 4 al 7 Ottobre 2021 

Désalpes (transuman-
za), Chästeilet (riparti-
zione del formaggio),
vendemmia, mercati
delle castagne e del tar-
tufo, campionati di for-
maggio d’alpe e
Benichon. Per l’autun-
no, la Svizzera è tutto
questo ed altro.
Tornano finalmente gli
eventi dal vivo e le tra-
dizioni autunnali che
coinvolgono la popola-
zione locale e attirano la
curiosità dei turisti affascinati da esperienze
autentiche. Il turismo svizzero guarda al futuro
con cauto ottimismo. Secondo l'ultimo sondaggio
di Svizzera Turismo, gli albergatori prevedono un
leggero aumento del 2% dei pernottamenti rispet-
to all'anno scorso e gli appartamenti di vacanza
sono i principali beneficiari di questo migliora-
mento. Per quanto riguarda i viaggi giornalieri, si
prevede un aumento del 3%. Questo aumento di
fiducia è dovuto in particolare agli eventi che, a
differenza dell'anno scorso, possono essere orga-
nizzati, rispettando naturalmente le misure anti
COVID. Si tratta principalmente di appuntamenti
locali che non mancano mai, tuttavia di richiama-
re molti turisti provenienti dai Cantoni vicini, ma
anche dalla vicina Italia. È una tradizione diffusa
in tutto l’arco alpino, ad esempio, il fenomeno
della transumanza, quando le mucche e le pecore
scendono a valle dai pascoli di montagna sotto la
guida pastori. Fra le transumanze più spettacolari
c’è quella delle pecore dal naso nero a Belalp, il vil-
laggio senz’auto che si affaccia sul ghiacciaio
dell’Aletsch, oppure il Chästeilet (ripartizione
delle forme di formaggio) nella valle Justistal
sopra il lago di Thun, un rito consolidato da quasi
300 anni. Numerosi anche gli appuntamenti che
hanno come protagonista il vino: con un eccellen-
te qualità di vini, più di 250 vitigni e 1500 viticol-

tori la Svizzera è una
meta per gli amanti del
vino o semplicemente
per i buongustai. In col-
laborazione con Swiss
Wine Promotion,
Svizzera Turismo ha
ideato offerte prenotabi-
li online sulla piattafor-
ma Svizzera.it/enoturi-
smo che spaziano da
escursioni a piedi o in
bici tra i vigneti, visite a
cantine e ad aziende
vitivinicole, soggiorni in

hotel circondati da vigneti, sagre e feste della ven-
demmia. Fra le curiosità legate al vino, la Svizzera
detiene il record di vigneto più piccolo del mondo
e di vigneto più in alto d’Europa. Il più piccolo,
composto da 3 viti, si trova a Saillon nel Vallese,
misura 1,6 metri quadrati e dal 1999 è di proprie-
tà del Dalai Lama. Sempre nel Vallese sotto il vil-
laggio di Visperterminen si erge il vigneto più in
alto d’Europa, tra i 650 e i 1150 metri sopra il livel-
lo del mare. Molti viticoltori della Regione del
Lago di Ginevra aprono al pubblico le loro canti-
ne per degustazioni e visite durante l’intero perio-
do della vendemmia. Non mancano gli appunta-
menti legati ai prodotti locali, castagne e tartufi
primi fra tutti. Alla Festa dell'autunno e delle
castagne ad Ascona (9 ottobre), il frutto spinoso è
l'attrazione principale. La profusione di preliba-
tezze a base di castagne impressiona sempre i visi-
tatori, che possono assaggiarle e comprarle. Nella
Svizzera francese, i mercati del tartufo a Bonvillars
sopra il lago di Neuchâtel (30 ottobre), nella picco-
la città medievale di Murten (20-21 novembre) e a
Biel (13 novembre) conquistano sempre più pub-
blico. La fonduta di formaggio con tartufi freschi,
servita nelle numerose carrozze trainate da caval-
li, è uno dei punti forti della festa di Bonvillars.
Anche i mercati del tartufo di Baar, Bremgarten,
Liestal e Weiningen meritano una visita.

Al via a Roma il Workshop
Turistico Internazionale Buy Lazio

Svizzera. Un autunno da vivere

Il turismo matrimoniale in Italia è un business da 1 milione di presenze straniere
e quasi 500 milioni di euro di fatturato.  Questo almeno prima della pandemia.
Dopo la debacle del duemila, quest’anno si sono ravvisati timidi segnali di ripre-
sa e tutto lascia supporre che le cifre anti-Covid potranno presto essere raggiunte
e superate. Nel frattempo le iniziativa a favore del settore non mancano come la
pubblicazione del “Manuale del Destination Wedding” di Bianca Trusiani pre-
sentato in questi giorni a Roma presso i Musei Capitolini in Campidoglio.
L’opera, che gode del patrocinio di Roma Capitale, è frutto del lavoro e della gran-
de competenza dell’autrice. Bianca Trusiani è infatti presidente del comitato tec-
nico scientifico del Buy Wedding in Italy, già vicepresidente Università Popolare
Organizzazione e Gestione Turistica, membro Comitato Scientifico Osservatorio
Italiano Destination Wedding Tourism, responsabile della comunicazione sui ter-
ritori dell'innovativa App italywow. Da oltre trent’anni l’autrice è impegnata nel
mondo del turismo e di quello matrimoniale in particolare come dimostra il suo
trattato che si presenta come un distillato di conoscenze e competenze maturate
nel lavoro quotidiano e nello studio costante del fenomeno dal punto di vista sto-
rico, geografico e commerciale. “Cogliere le opportunità della crescente industria
del Destination Wedding vuol dire lavorare in squadra, ha dichiarato la Trusiani,
creando un’offerta che metta a sistema l’intera potenzialità del territorio che si
vuole proporre sul mercato. Le combinazioni di servizi e proposte che un territo-
rio può sviluppare sono uniche e potenzialmente illimitate. Il dinamismo del
Destination Wedding in continua espansione dà luogo a una filiera trasversale
che coinvolge, come protagonisti, molti attori: dalla governance, agli enti, alle
autorità locali, alle imprese e ai professionisti”. L’analisi dell’autrice, arricchita da
numerosi riferimenti storici, note di costume e approfondimenti pratici, pur non
abbandonando mai il rigore di un testo di studio, sceglie uno stile lieve e sorriden-
te dal quale traspare la passione dell’autrice per un mestiere tutto da scoprire.

Per il Turismo Matrimoniale
ora c’è anche un Manuale

L’autrice, Bianca Trusiani, è una 
delle massime esperte italiane del settore

Al via Tipicità in blu,
nella nuova 

dimensione phygital
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Ad Ancona, dal 29 settembre al 3 ottobre

Al via ad Ancona, dal 27 settembre al 3 ottobre, l’ottava edizione di Tipicità in
blu, promossa dal Comune di Ancona e Fondo Mole Vanvitelliana in collabora-
zione con una nutrita squadra di partner, con la regia di Tipicità e la partnership
di Banco Marchigiano. Tipicità in Blu coinvolge attivamente tutta la città ed i
suoi luoghi iconici strettamente legati al mare e alle sue attività più caratteristi-
che, come la Mole e Marina Dorica, ma anche il centro, con l’organizzazione dei
circuiti di locali che offrono speciali menù in blu ed aperiblu. L’edizione 2021 è
phygital, la nuova dimensione nella quale è possibile vivere le proposte del
palinsesto in presenza fisica oppure attraverso la piattaforma www.tipicitain-
blu.it che, insieme ai canali social della manifestazione, consente di fruire dei
contenuti in diretta o in streaming.  Come sempre, il programma è molto ricco e
variegato. Le giornate della blue economy, dal 29 settembre al 1° ottobre, esplo-
rano la prospettiva blu in tutte le sue molteplici sfaccettature. Focus su nautica e
cantieristica, sicurezza della filiera ittica, sviluppo territoriale costiero, energie
rinnovabili e sostenibilità, città portuali intelligenti, confronto con le esperienze
di altri territori italiani ed esteri, con prestigiosi ospiti ed esperti internazionali.
Il Festival si dipana nel fine settimana del 2 e 3 ottobre, tra minicrociere sul
Conero, assaggi di Adriatico e di terra, senza tralasciare il celebre Stoccafisso
all’anconitana ed i vini marchigiani, con le proposte dell’Unione Regionali
Cuochi e dell’Accademia di Tipicità. Protagonisti i personaggi del mare, l’educa-
zione divertente e gli incontri con la scienza vestita di blu, grazie ai contributi di
IRBIM-CNR e degli Atenei di Ancona e Camerino. Una mostra sui “vaporetti
della pesca” ed uno show dal titolo “Magicamente plastica”, a cura di Corepla,
animeranno il già ricco “fine settimana in blu”. 



Martedì 5 ottobre, alle ore 17,30, sarà inaugurata
a Napoli, negli spazi espositivi dell’Associazione
“Movimento Aperto”, in via Duomo 290, la
mostra itinerante “Violenze”, tema purtroppo
sempre attuale, alla quale partecipano trentasei
artiste invitate ad esprimersi sulla condizione
femminile e sulle violenze che, declinate in varie
forme, le donne subiscono in ogni parte del
mondo: percosse, sfruttamento, schiavitù sessua-
le, stupri, incesti mutilazioni alle quali vanno
aggiunte quelle subite nei posti di lavoro e quel-
le relative alla negazione dei diritti civili.

“Nelle società ancora pesantemente patriarcali,
se non addirittura tribali, la violenza contro le
donne non è solo legale ma è addirittura prescrit-
ta ai padri, ai fratelli, agli uomini in generale; ne
consegue che ogni genere di abuso e di violazio-
ne dei diritti umani è tranquillamente perpetra-
to”.
All’inaugurazione della mostra interverranno lo
storico e critico dell’arte Rosario Pinto, l’artista e
docente di Pittura all’Accademia di Belle Arti
Maria Cristina Antonini, l’artista e poeta Paola
Nasti e il giornalista e fotografo Giovanni

Ruggiero che realizzerà un video dell’evento.
La mostra, allestita a cura dello “Studio Arte
Fuori Centro” di Roma, che nel febbraio 2020 ha
ospitato la prima tappa dell’esposizione, sospesa
poi a causa della pandemia da Covid-19, da
“Movimento Aperto” e dall’Associazione
“Quintocortile” di Milano, dove si concluderà la
manifestazione, resta aperta fino al 26 ottobre il
lunedì e il martedì dalle 17,00 alle 19,00 e il giove-
dì dalle 10,30 alle 12,30. Il catalogo della mostra è
realizzato su progetto grafico di Antonio Picardi.

Giorgia Rossi
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Trentasei Artiste per la mostra “Violenze”
Martedì 5 ottobre, a Napoli, l’evento dell’Associazione “Movimento Aperto”
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